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Объявлен рейтинг 
лучших школ округа

Стал известен рейтинг 
трёхсот лучших учебных 
заведений столицы по 
итогам 2015/2016 учебно-
го года. Они получат гран-
ты мэра Москвы.

Грант 1-й степени (15 млн 
рублей) в округе получит 
Лицейско-гимназический 
комплекс на Юго-Востоке 
(Кузьминки). Он оказался 
на 15-м месте. 

Грант 2-й степени (10 млн 

рублей) получат шесть ор-
ганизаций округа: школа 
с углублённым изучени-
ем отдельных предметов 
№1363 (Выхино-Жулебино) 
— 28-е место; многопро-
фильный образовательный 
комплекс «Братиславский» 
с углуб лённым изучением 
английского языка №1357 
(Марьино) — 33-е место; 
центр образования №654 
им. А.Д.Фридмана (Тек-

стильщики) — 34-е место; 
школа №1359 им. авиакон-
структора М.Миля с углуб-
лённым изучением ан-
глийского языка (Выхино-
Жулебино) — 44-е место; 
лицей №1547 (Марьино) — 
48-е место; школа №641 им. 
С.Есенина (Кузьминки) — 
65-е место.

По 5 млн рублей полу-
чат семь образователь-
ных организаций окру-

га, занявшие места с 
71-го по 170-е. 

В этом году критериями 
при составлении рейтинга 
стали баллы за ЕГЭ, ГИА, 
олимпиады, за развитие 
профессионального ма-
стерства, баллы за работу 
с дошкольниками, за ра-
боту с инвалидами, за лю-
бительский спорт, за орга-
низацию досуга.

Мария ГУСЕВА

В микрорайоне Выхино начали подбирать
помещение для центра госуслуг
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Б
олее 60 км сетча-
тых ограждений 
и 43,5 км шумоза-
щитных экранов 

будет установлено вдоль 
Московского централь-
ного кольца (МЦК, ранее 
— МКЖД). Об этом со-
общил заместитель мэра 
столицы Пётр Бирюков. 
Данные меры позволят 
обеспечить безопасность 
передвижения и поездов, 
и живущих по соседству 
москвичей, ведь составы 
будут следовать со скоро-
стью до 110 км/ч.

По словам зам. мэра, 
благоустроительные ра-
боты на прилегающих к 
МЦК территориях, ко-
торые планировалось сде-
лать к 1 сентября, гото-

вы на 90%. Это не только 
прилегающие к железно-
дорожному полотну тер-
ритории, но и находящие-
ся рядом переходы к стан-
циям метро и остановкам 
общественного транспор-
та, ТПУ, дворы. 

Электропоезда повы-
шенной комфортности 
«Ласточка» будут ходить 
с интервалом не более 
6 минут в часы пик.

Наталья ГОНЧАРОВА

Окружные новости

За неделю в округе 
произошло 7 пожаров 
и 12 возгораний.

В Рязанском 
и Марьине горели 
автомобили

17 августа на пересечении 
Рязанского проспекта и МКАД 
вспыхнул автомобиль. Возго-
рание произошло в моторном 
отсеке. Общая площадь пожа-
ра составила 2 кв. метра. По-
страдавших нет. 

21 августа загорелся 
«Опель», припаркованный у 
дома 99а на Рязанском про-
спекте. Пожарные быстро 
прибыли на место, но маши-
на сгорела почти полностью 
— площадь пожара состави-
ла 5 кв. метров. Причины воз-
горания устанавливаются. По-
страдавших также нет.

В ночь с 21 на 22 августа 
загорелись три машины, при-
паркованные рядом с домом 
18, корп. 1, на Мячковском 
бульваре: «Ниссан», ВАЗ-
2112 и «Лексус». Предполо-
жительно причина происше-
ствия — поджог. 

В Текстильщиках 
испорчен матрас

20 августа в одной из квар-
тир дома 3 на 2-м Саратов-
ском проезде загорелся ма-
трас. Причины возгорания вы-
ясняются.

На Донецкой 
лишились вещей 
на балконе 

19 августа в одной из квар-
тир дома 18, корп. 3, на Донец-
кой улице на балконе загоре-
лись личные вещи. Предполо-
жительно причиной возгора-
ния является неосторожность 
при курении. Хозяева вызва-
ли МЧС, но сумели потушить 
огонь до прибытия его сотруд-
ников. Общая площадь пожа-
ра составила 0,2 кв. метра.

На Батайском 
подожгли дверь

Вечером 19 августа в доме 
31 на Батайском проезде не-
известные подожгли внеш-
нюю обшивку входных две-
рей в две квартиры. Общая 
площадь пожара составила 
4 кв. метра. Пострадавших нет.

В Люблине 
пострадали 
пластиковые 
контейнеры

Ночью 21 августа неиз-
вестный поджёг два пла-
стиковых мусорных кон-
тейнера, установленных 
по адресу: ул. Ставрополь-
ская, 8, корп. 2. Общая пло-
щадь пожара составила 
5 кв. метров.

Алёна КАЛАБУХОВА

Пожары

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных 
телефонов — 112. 
Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве 
(495) 637-2222
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Московское центральное кольцо 
огородят сеткой и экранами

Фотофакт

По МЦК составы 
будут следовать 
со скоростью 
до 110 км/ч

Куропатки ЮВАО дали потомство 
Неподалёку от МКАД, 

на пустырях ближе к Ря-
занскому проспекту, обо-
сновались куропатки. 
По-видимому, они пере-
брались сюда из Жуле-
бинского лесопарка. Не-
давно экологи проверили, 
как себя чувствуют пти-
цы. Оказалось, они дали 
потомство. 

— Там открытые места, 
которые так любят куро-
патки, и достаточно кор-
ма: разнотравье, а значит, 
много семян. Так что, бу-
дем надеяться, они оста-

нутся у нас надолго, — 
говорит главный специ-
алист отдела Дирекции 
природной территории 
«Кузьминки-Люблино» 
Николай Шелуханов.

Куропатка — птица-пе-
шеход, летать не любит, 
поэтому в черте города 
часто страдает от собак, 
которых выгуливают без 
поводков и намордников. 
Так что если вы выгули-
ваете своего питомца в 
том районе, держите его 
на поводке.

Алексей ТУМАНОВ

В Печатниках продемонстрировали 
новую технологию ремонта асфальта 99% жилого фонда 

ЮВАО готово к эксплу-
атации в осенне-зимний 
период 2016-2017 годов. 
Об этом сообщил заме-
ститель префекта ЮВАО 
Евгений Афанасенков на 
заседании штаба по опе-
ративным вопросам ком-
плекса городского хозяй-
ства, прошедшем накану-
не в префектуре округа. 

Готовят к зиме и нежи-
лые строения.

Префект ЮВАО Андрей 
Цыбин поручил комму-
нальным службам райо-
нов готовиться к окруж-
ному смотру, чтобы лич-
но провести смотр и убе-
диться в том, что округ 
встретит зиму во всеору-
жии.

Наталья ГОНЧАРОВА

Дома ЮВАО к зиме 
практически готовы

В следственном изо-
ляторе №6 в Печатниках 
прошли пожарно-такти-
ческие учения: отрабаты-
валось взаимодействие 
пожарно-спасательных 
подразделений и дежур-
ных служб СИЗО на слу-
чай, если возникнет по-
жар или другая чрезвы-
чайная ситуация.

По условиям задачи 
огонь вспыхнул в хозяй-
ственном блоке на 3-м эта-
же. Находившиеся рядом с 

местом возгорания люди 
оперативно эвакуирова-
лись в безопасную зону. 
Через несколько минут 
на место происшествия 
прибыли пожарные рас-
чёты 49-й пожарно-спа-
сательной части. Один из 
сотрудников СИЗО остал-
ся в «зоне очага возгора-
ния». В кратчайшие сро-
ки «пострадавший» был 
спасён, а «пожар» лока-
лизован. 

Алёна КАЛАБУХОВА

В СИЗО №6 
прошли учения

Теперь выбоины в асфальте может заде-
лывать мини-комбайн. Как рассказал заме-
ститель руководителя ГБУ «Жилищник рай-
она Люблино» Валентин Туркин, устройство 
представляет собой платформу и ёмкость с 
подогреваемым асфальтом. Его можно пере-
возить, как полуприцеп. Платформа накрыва-

ет ямку и разогревает асфальт до температу-
ры 170-180 градусов. Соответственно, вязкий 
асфальт заполняет ямку. Затем его выравни-
вают. Подобная технология позволяет эконо-
мить асфальт, рабочую силу и существенно 
сокращает цикл ремонта.

Алексей ТУМАНОВ

Куропатка — птица-пешеход, 
поэтому в городе 
часто страдает от собак

В СИЗО прибыл расчёт 49-й пожарной части

К 1 сентября территории вблизи МЦК должны быть полностью благоустроены
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На сайтах районных газет

tekgazeta.ru

В КЦ «Москвич» открылся набор 
в клуб китайской культуры
Клуб «Тайго» создан для тех, кто интересуется культурой 
Китая. 

— У нас проводятся занятия по изучению восточной 
живописи и иероглифов, беседы об истории, философии, 
мировоззренческих основах традиционного китайского 
общества, — сообщила преподаватель клуба Елена 
Птицына.

По её словам, в «Тайго» проходят дегустации 
коллекционных китайских чаёв, просмотры тематических 
фильмов. Все желающие могут обучиться здесь основам 
древней стратегической китайской игры го. Игра развивает 
логическое и образное мышление.

Занятия бесплатные, проводятся по субботам в 13.30 
по адресу: Волгоградский просп., 46/15, аудитория №222. 
Ограничение по возрасту: 18+. 

gazeta-kuzminki.ru

Управляющая компания из Кузьминок 
заплатит штраф 
Управляющая компания «УК Кузьминки» и её руководитель 
по решению суда привлечены к административной 
ответственности за нарушение требований технической 
эксплуатации жилищного фонда. Причиной стало 
неисправное лифтовое оборудование в доме 40 на улице 
Фёдора Полетаева.

Сотрудники Мосжилинспекции проверили лифты по 
обращению жителя дома. Один из лифтов не работал, а в 
другом были неисправны кнопки 10-го и 12-го этажей.

УК заплатит штраф 250 тыс. рублей, ещё 50 тыс. рублей 
выплатит должностное лицо. В настоящее время оба 
лифта исправны. 

Застенчивых 
подростков ждут 
на тренинге 
в Текстильщиках

Московская служба психо-
логической помощи населе-
нию приглашает на тренинг 
подростков, имеющих пробле-
мы в общении. Тренинг состоит 
из двух занятий по четыре часа 
(с 11.00 до 15.00) один раз в не-
делю — по субботам. Предва-
рительная запись по тел. (499) 
742-9181. Адрес отдела психо-
логической помощи в ЮВАО: 
2-й Саратовский пр., 8, корп. 2.

Автобус №161 будет 
ходить от метро 
«Кожуховская» 
до метро «Марьино» 

В ходе предварительного 
перевода наземного городско-
го транспорта на осенний гра-
фик работы автобусу №161 
продлили маршрут. Теперь 
его конечной остановкой ста-
ла станция метро «Марьино». 
Ранее автобус следовал толь-
ко до остановки «Курьяново». 
Кроме того, на маршрут доба-
вили две единицы подвижного 
состава, что позволило сокра-
тить интервал движения.

Коротко

С
овременную пе-
шеходную зону 
обустроили на 
улице Верхние 

Поля в районе дома 35, 
корп. 5. Она оборудова-
на уникальным детским 
игровым комплексом и 
беседками для тихого от-
дыха представителей стар-
шего поколения, а также 
молодых мам с колясками.

— Место для пешеходной 
зоны, а также её функцио-
нальное наполнение вы-

брали сами жители во вре-
мя голосования на порта-
ле «Активный гражданин», 
— рассказал глава управы 
района Люблино Алексей 
Бирюков. — Это место про-
гулок и отдыха обустроено 
на так называемой Аллее 
молодых семей, поэтому и 
при выборе дизайна ори-
ентировались прежде все-
го на юных жителей Мо-
сквы и их родителей. Не 
забыты и люди старшего 
поколения: вдоль всей пе-

шеходной зоны установ-
лены удобные и красивые 
лавочки, беседки, разбиты 
цветники.

Игровой городок вы-
полнен из дерева. Он име-
ет безопасное резиновое 

покрытие. Там установ-
лены элементы для физи-
ческого развития малы-
шей: лабиринт, верёвоч-
ные лестницы. 

Вокруг памятного знака 
молодым семьям, установ-
ленного ещё в 2005 году, 
разбит большой цветник 
с летниками, вся пеше-
ходная зона оформлена 
небольшими клумбами, 
которые чередуются с ку-
старниками. 

Владимир ХАНОВ

Новая пешеходная зона 
появилась в районе Люблино 

Игровой 
городок 
выполнен 
из дерева

C 29 августа по 9 сен-
тября ГИБДД проведёт в 
Москве традиционное ме-
роприятие «Снова в шко-
лу» — для профилакти-
ки детского травматизма 
на дорогах. С детьми ин-
спекторы проведут встре-
чи в школах, напоминая 
о правилах безопасного 
поведения на улице. При 
проверках на дорогах со-
трудники ГИБДД уделят 
особое внимание перевоз-
ке детей: 

30 августа, 1, 5 и 9 сентя-
бря в рамках мероприятия 
«Снова в школу» пройдут 
рейды «Ваш пассажир — 
ребёнок». А 29 августа, 1, 2 

и 7 сентября — рейды «Ма-
ленький пешеход». Ин-
спекторы будут следить 
за тем, пропускают ли во-
дители пешеходов на пе-
реходах и соблюдают ли 

ПДД сами пешеходы, как 
несовершеннолетние, так 
и взрослые, ведущие через 
дорогу детей.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ЮВАО

Кузьминская межрай-
онная прокуратура на-
правила четыре заявления 
в суд о взыскании начис-
ленной, но не выплачен-
ной зарплаты в интересах 
работников строительной 
фирмы ООО «Авангард». 
Эта фирма в течение трёх 
месяцев не выплачивала 

зарплату прорабу строи-
тельных и отделочных ра-
бот, разнорабочим и спе-
циалисту по демонтажу и 
задолжала им 144 тыс. руб-
лей. 

Заявления направле-
ны в судебный участок 
№5 Заволжского района 
города Твери — по юри-

дическому адресу орга-
низации. В отношении 
компании и её руковод-
ства возбуждены админи-
стративные дела. В насто-
ящее время по всем заяв-
лениям требования про-
курора удовлетворены в 
полном объёме. 

Анна САХАРОВА

В округе завершилась 
операция «Заслон». Поли-
цейские проверили транс-
портные средства, кварти-
ры, автосалоны, мастерские, 
гаражи, рынки, кафе и ресто-
раны. Было выявлено более 
шести тысяч административ-
ных правонарушений. 

Например, сотрудники от-
дела экономической безо-
пасности УВД по ЮВАО в 
ходе проверки общежития в 
Люблине обнаружили строе-
ние, где проживали 260 ино-
странных граждан. 22 че-
ловека находились в стра-
не незаконно. Теперь неле-
гальные грузчики заплатят 
штраф и будут выдворены 
за пределы РФ.

Кроме того, в ходе опера-
ции было раскрыто более 300 
преступлений, из которых око-
ло 100 тяжких и особо тяжких. 

— После этой оператив-
но-профилактической рабо-
ты увеличилось раскрытие 
разбойных нападений по го-
рячим следам, уменьшилось 
количество автокраж. Осо-
бенно в районах Южнопор-
товый, Лефортово, — сооб-
щил врио начальника поли-
ции УВД ЮВАО Александр 
Крученков.

Приближается День зна-
ний и единый день голосова-
ния, поэтому сотрудники по-
лиции продолжают работать 
в усиленном режиме.

Анна САХАРОВА

После операции «Заслон» 
в ЮВАО грабители притихли

Кузьминская прокуратура отстояла зарплату работников

ГИБДД проверит водителей 
и пешеходов

Также инспекторы проследят, правильно ли взрослые переводят 
через дорогу детей

В пешеходной зоне появились 
игровой комплекс и беседки для отдыха
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М
эр Москвы 
Сергей Со-
бянин запу-
стил в столи-

це работу последних четы-
рёх центров госуслуг «Мои 
документы», побывав в од-
ном из них — в районе Со-
кольники. Таким образом, 
формирование сети из 127 
центров «Мои документы» 
официально объявлено 
завершённым.

Помощь без взяток 
и коррупции

Кроме того, в ближайшее 
время в столице заплани-
ровано создание 10 флаг-
манских МФЦ в каждом 
округе. В них будут отраба-
тываться новые технологии 
предоставления новых ус-
луг для того, чтобы продви-
гать эту систему и дальше.

По словам столичного 
градоначальника, самое 
главное в центрах госус-
луг — это полное исклю-
чение возможности кор-
рупционных явлений.

— В «Моих документах», 
в офисе, невозможно дать 
взятку: здесь работает со-
вершенно иная система и 
иной стиль работы. Так что 
я надеюсь, москвичи будут 
довольны и дальше этой си-
стемой, которая функцио-
нирует в городе Москве, яв-
ляется одной из самых луч-
ших в мире, — отметил мэр.

Новые стандарты 
качества

С появлением пять лет 
назад многофункцио-
нальных центров в сто-

лице принципиально из-
менились стандарты ока-
зания госуслуг. По сути, 
такая революция в сфе-
ре государственных услуг 
стала в прямом смысле 
«революцией комфорта».

Ежедневно центры «Мои 

документы» помогают более 
чем 70 тысячам москвичей. 
Среднее время ожидания 
составляет три минуты. Го-
рожане получили возмож-
ность оформлять и полу-
чать различные документы 
в одном месте, без очере-

дей, взяток и хамства. Та-
ким образом, всего за пять 
лет центры создали новые 
традиции общения госу-
дарственных учреждений с 
жителями. Кстати, соглас-
но исследованиям, Москва 
вошла в тройку лидеров по 

многим показателям разви-
тия центров госуслуг.

Кузница кадров
В 2015 году у центров гос-

услуг города Москвы поя-
вился собственный учеб-
ный центр — первый в 
стране, где готовят сотруд-
ников МФЦ. Для сотруд-
ников центров разработали 
специальный свод правил 
обслуживания — «Москов-
ский стандарт гос услуг».

Самые важные докумен-
ты в центрах госуслуг те-
перь можно получить од-
ним пакетом: зарегистри-
ровать рождение, смерть, 

оформить отцовство. Так, 
с прошлого года во всех 
центрах гос услуг можно 
оформить одним пакетом 
документы при вступле-
нии в наследство, а также 
документы при смене фа-
милии. Те, кто собирает-
ся в отпуск, могут выбрать 
удобное время, записаться 
заранее и получить без оче-
редей биометрический за-
гранпаспорт в 110 центрах 
госуслуг. А ещё страховые 
пенсии вместо специали-
стов ПФР теперь оформ-
ляют сотрудники центров 
госуслуг, и многое другое.

— Скажу честно, такого 
прорыва в сфере госуслуг 
никто не ожидал. Мы ду-
мали, что на это потребу-
ются десятилетия. Но все-
го за пять лет работы наших 
центров мы смогли добить-
ся того, что за документами 
к нам идут с улыбкой, а не 
с опаской, что нам открыто 
задают вопросы в соцсетях, 
предлагают идеи вместо не-
гатива, — прокомментиро-
вала директор центров гос-
услуг города Москвы Елена 
Громова.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Город

За документами — 
с улыбкой, а не с опаской

По словам 
мэра, главное 
в центрах 
госуслуг —
полное 
исключение 
коррупции

Формирование сети центров «Мои документы» в Москве завершено

С начала нынешнего года в Москве 
построено 15 школ и детских садов. 
Об этом мэр Москвы Сергей Собянин 
сообщил в ходе осмотра дошкольного 
образовательного учреждения в рай-
оне Митино.

— В этом году будет введено ещё де-
вять школ и детских садов, причём эти 
объекты, как правило, достаточно круп-
ные — раза в полтора-два больше, чем 
вводились раньше, это такие крупные 
образовательные комплексы. Важно об-
ращать внимание на районы комплекс-
ной застройки, как здесь строятся одно-
временно жильё, апартаменты, офисы, 
создаются рабочие места, — сказал мэр.

Данный детский сад работает в ре-
жиме частного дошкольного образо-
вания. Собянин подчеркнул важность 
возможности выбора детского сада. 

— Очень важно, чтобы был выбор 
между платным детским садиком и 
бесплатным. Здесь, рядом, на пло-
щадке есть бесплатный детский сад, 
который заполнен всего лишь на 60%, 
— добавил мэр.

Строительство зданий учебных за-
ведений в Москве ведётся за счёт го-
родского бюджета и средств частных 
инвесторов. Абсолютное большинство 
(порядка 85%) «инвестиционных» школ 
и детских садов затем передаётся в 
собственность города в рамках выпол-
нения инвесторами своих контрактных 
обязательств.

Елена СОКОЛОВА

Мэр Москвы 
посетил детсад 
в Митине 

Одна из «фишек» — самая длинная 
скамейка 

Не успели москви-
чи оценить преображе-
ние Тверской, где завер-
шились основные рабо-
ты по благоустройству 
в рамках программы 
«Моя улица», как стро-
ители закончили рекон-
струкцию ещё одной 
ключевой пешеходно-
транспортной артерии 
столицы — Нового Ар-
бата. Его благоустрой-
ство стало одним из са-
мых крупных и слож-
ных проектов за всю 
историю программы. 
Благодаря эффективно 
организованному про-
странству и расширив-
шимся тротуарам Но-
вый Арбат станет ещё 
одной крупной площад-
кой для проведения раз-
личных городских ме-
роприятий и фестива-
лей.

На Арбате 
под сосной

Основной акцент ули-
цы — максимальное озе-
ленение. Проектиров-
щики решили удивить 
высадкой здесь не моло-
деньких, а сразу взрос-
лых деревьев, которые в 
высоту будут достигать 
восьми метров. На неког-
да серой, укатанной в ас-
фальт и бетон улице поя-
вятся вязы, лиственницы, 
сосны, бордовые клёны и 
дубы. Их высадят осенью 
в уже подготовленные 
клумбы. Каждую клум-
бу окружает бордюр, спо-
собный защитить деревья 
от зимней соли и потен-
циальных повреждений. 
Между вторым и третьим 
рядом деревьев в два ряда 
предусмотрена парковка 
для автомобилей.

— Число деревьев на 
Новом Арбате увеличится 
в 2,5 раза. Всего несколь-
ко лет назад вид Нового 
Арбата портили десятки 
разномастных ларьков. 
Сейчас, когда незакон-
ную торговлю убрали, 
появилась возможность 
проводить на пешеход-
ной части улицы ярмарки 
и фестивали, — проком-
ментировал мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Усядемся все!
Одной из самых ин-

тересных «фишек» Но-
вого Арбата стала са-
мая длинная в России 
скамейка. Она протя-
нулась вдоль улицы на 
150 метров. Причём си-
деть на лавочке мож-
но будет с двух сторон, 
разделённых спинкой, 
то есть спиной к спи-
не. Конструкция заня-
ла почётное пятое ме-

сто среди самых длин-
ных скамеек в мире.

Изготовлен объект из 
древесины лиственни-
цы. Сперва специали-
сты хотели выполнить 
лавочку из камня, но в 
процессе работы переду-
мали, учитывая москов-
ские природные условия, 
— зимой сидеть на дереве 
будет намного приятнее, 
чем на граните.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Завершились основные
работы по программе
«Моя улица»
на Новом Арбате

В центрах госуслуг по всем вопросам можно обратиться к консультанту

Качели на Новом Арбате не пустуют
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П
ереходный пери-
од закончился: с 
15 августа марш-
рутки старого об-
разца возить пас-

сажиров по внутригородским 
московским маршрутам боль-
ше не должны. Как отличить ле-
гальный общественный транс-
порт от нелегального? На этот и 
другие важные вопросы ответи-
ли в пресс-службе ГКУ «Орга-
низатор перевозок».

1Как отличить «правильный» 
автобус от того, который 
работает нелегально?

Есть два важных признака. 
Первый — цветовое оформле-
ние кузова. Законно работаю-
щие автобусы, независимо от 
их вместимости, — синие, с ло-
готипом «Московский транс-
порт», состоящим из изогнутых 
белых линий. Правда, есть ис-
ключение: некоторые автобусы 
ГУП «Мосгортранс», работаю-
щие давно, пока ещё бело-зелё-
ные, но со временем весь назем-
ный общественный транспорт 
города станет синим.

Второй важный признак за-
конного автобуса — работаю-
щий валидатор в салоне, при-
нимающий городские билеты 
и соцкарты.

Если не соблюдается хотя 
бы одно из условий (например, 
маршрутка белая, валидатора 
нет или он неисправен) — зна-
чит, вы столкнулись с нелегаль-
ными перевозчиками.

2Эти требования касаются 
абсолютно всех маршрутов 
без исключения?

Перечисленное выше ка-
сается всех внутригородских 
маршрутов во всех округах Мо-
сквы, кроме двух: ТиНАО (Тро-
ицкий и Новомосковский) и 
ЗелАО (Зеленоградский), где по-
прежнему могут работать марш-
рутки старого типа.

Сказанное не относится к при-
городным и междугородным ав-
тобусам. То есть многочисленные 
маршруты, которые идут, ска-
жем, от метро «Кузьминки» до 
городов Подмосковья, работают 
по-старому, и в них московские 
билеты не принимают.

Наконец, в городе может впол-
не законно работать ещё один 
тип автобусов не синего цвета: 
это те, что доставляют пассажи-
ров к крупным торговым ком-
плексам, ярмаркам и т.д. Это так 
называемые заказные перевоз-

ки: проезд своих покупателей 
оплачивает перевозчику тор-
говый комплекс. Но с пассажи-
ров в этих автобусах не должны 
брать денег, в противном случае 
такие заказные перевозки пре-
вращаются в нелегальные.

3Куда сообщать о нелегальных 
маршрутках 
и что им грозит?

Если маршрут работает неле-
гально, перевозчика ожидают 
штрафы, предусмотренные ча-
стью 4 статьи 11.33 КоАП РФ. Раз-
мер штрафа для водителя — 5 тыс. 
рублей, для должностного лица — 

30 тысяч, для юрлица — 300 тыс. 
рублей. По этой статье работает 
Госавтодорнадзор. Поэтому, если 
вы предполагаете, что какой-ли-
бо из городских маршрутов ра-
ботает нелегально, сообщайте о 
нём в Управление Госавтодор-
надзора по г. Москве по телефо-
ну (499) 231-5350 либо в контакт-
центр «Московский транспорт» 
по телефону 3210 (с мобильных) 
или (495) 539-5454 (с городского).

В контакт-центр «Московский 
транспорт» можно также пожа-
ловаться на плохое качество ра-
боты легальных синих автобу-
сов.

4Многие маршруты и номера 
изменились. Как найти свой 
маршрут?

На сайте «Московский транс-
порт» transport.mos.ru в раз-
деле «Наземный транспорт>
Изменения маршрутов>Найти 
свой маршрут» можно найти ин-
тересующий вас маршрут как по 
новому, так и по старому номеру. 
Кроме того, совсем недавно все 
городские маршруты коммерче-
ских перевозчиков начали ото-
бражаться в мобильном при-
ложении «Яндекс.Транспорт»: 
здесь можно узнать не только 
трассу маршрута, но и ожидае-
мое время прибытия машины на 
вашу остановку.

5Уменьшились ли с 15 августа 
объёмы перевозок пассажиров 
транспортом коммерческих 

перевозчиков в связи с отменой 
старых маршруток и не стало ли 
в автобусах из-за этого теснее?

Москвичи ещё привыкают к но-
вым автобусам и маршрутам. Но 
уже отмечен рост пассажиропо-
тока на маршрутах коммерческих 
перевозчиков за счёт льготных ка-
тегорий пассажиров. Льготники 
впервые получили возможность 
проехать по соцкарте в любом го-
родском автобусе (ранее льготы 
действовали только в транспор-
те ГУП «Мосгортранс»). Количе-
ство москвичей, пользующихся 
льготным проездом на коммер-
ческих автобусах, в среднем ра-
стёт на 5,5% еженедельно. 

В результате реформы общее 
количество мест для пассажи-
ров в наземном транспорте вы-
росло на 30%. Дело в том, что на 
многие маршруты частные пере-
возчики вместо старых микро-
автобусов впервые вывели авто-
бусы средней (не менее 40 пас-
сажиров) либо большой вмести-
мости (не менее 85 пассажиров). 
Например, в ЮВАО это маршру-
ты №350, 413, 448, 541, 957 и 965. 

Василий ИВАНОВ

Только синие и только 
по городским билетам
Пять вопросов о реформе наземного общественного транспорта

Сразу несколько тысяч 
общественных советни-
ков Юго-Восточного окру-
га собрались вместе в Зале 
церковных соборов хра-
ма Христа Спасителя. По-
водом для торжественного 
собрания стало праздно-
вание Дня общественного 
советника. Поздравить са-
мых активных жителей и 
вручить им награды за их 
повседневный труд и уча-
стие в жизни округа при-
ехал префект Юго-Восточ-
ного округа Андрей Цыбин.

— Каких-то несколь-
ко лет назад в столице за-
работал институт обще-
ственных советников, — 

сказал Андрей Цыбин. 
— А сегодня мы видим 
колоссальный результат 
работы команды обще-
ственных советников по 
преображению Москвы. 
Без вашей воли, энергии 
и кропотливого труда ни-
чего бы не получилось. В 
течение этого года мы с 
вами активно трудились 
и достаточно многого до-
стигли. К примеру, имен-
но благодаря усилиям об-
щественных советников 
жители ЮВАО отстояли 
Жулебинский лес и прида-
ли ему статус особо охра-
няемой природной терри-
тории, благоустроен парк 

им. 850-летия Москвы, по-
явился танцующий музы-
кальный фонтан в сквере 
у метро «Люблино», начат 
ремонт единственной по-
ликлиники в Капотне. 

Андрей Цыбин отметил, 
что сегодня в Москве ни 
одно начинание столич-
ные власти не проводят 
без участия обществен-
ных советников, назвав их 
главными помощниками 
в деле развития столицы. 

В Юго-Восточном окру-
ге институт обществен-
ных советников объеди-
няет сегодня более 4 ты-
сяч человек. 

Валерий ГУК

Префект Андрей Цыбин поблагодарил 
общественных советников ЮВАО за помощь 

Важный признак 
законного 
автобуса — 
работающий 
валидатор 
в салоне

Маршрут 471-й маршрутки, идущей от станции метро «Кузьминки», 
продлён и объединён с маршрутом №611м

В ЮВАО более четырёх тысяч общественных советников
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В 
м и к р о р а й о -
не Выхино на-
чали подби-
рать помеще-
ние для ново-

го центра госуслуг «Мои 
документы». Комиссия 
в составе жителей, чле-
на общественного совета 
Юго-Восточного окру-
га совершила объезд не-
скольких адресов.  

Напомним: формаль-
но центр госуслуг в рай-
оне Выхино-Жулебино 
уже существует, но рас-
полагается он на террито-
рии Жулебина за МКАД, 
что доставляет массу неу-
добств жителям Выхина. 

В конце июля жители, 
объединившись в иници-
ативную группу, начали 
сбор подписей за откры-
тие центра госуслуг на 
территории Выхина. На 
сегодняшний день под-
писей собрано уже более 
30 тысяч. 

Комиссия побывала в 
двух пустующих нежи-
лых помещениях в но-
востройках на улице 
Хлобыстова, осмотрела 
строящееся здание на ул. 
Ферганской, 8, и заехала 
на Ташкентскую, 33, где 

сейчас находятся ГБУ 
«Жилищник Выхино» и 
ЕИРЦ.

— На Ташкентской, 33, 
конечно, географическое 
положение гораздо луч-
ше, чем на улице Хлобы-
стова, и по площади по-
мещение намного боль-
ше — около 700 кв. ме-
тров, а там — 460. Только 
остаётся вопрос, куда от-
сюда переселить комму-
нальные службы, ведь 
основные обслуживае-
мые ими дома находят-
ся как раз здесь, — ска-

зал Пётр Толстой во вре-
мя объезда.

Сбор подписей в под-
держку открытия цен-
тра всё ещё продолжает-
ся. После того как иници-
ативная группа жителей 
района завершит эту про-
цедуру, с подведёнными 

итогами Толстой намерен 
обратиться к столичным 
властям.

Проблему отсутствия 
центра госуслуг в Вы-
хине, конечно, за один 
день не решить, но есть 
у выхинцев и другие 
проблемы. 

Пример — ул. Ташкент-
ская, 18, корп. 2. Соб-
ственникам одной из 
квартир этого дома вы-
ставили счёт за электри-
чество на 4440 рублей (973 
кВт). После обращения к 
специалистам было дано 
заключение, что факти-
ческое потребление со-
ставляет всего 67 кВт, а 
это 212 рублей.

Естественно, собствен-
ник потребовал произ-
вести перерасчёт. И вро-
де бы всё утряслось, но в 
следующем месяце ситу-
ация повторилась. К тому 
же старикам по несколь-
ко раз в день стали посту-
пать звонки от коллекто-
ров. 

Получив жалобу, член 
общественного совета 
ЮВАО Пётр Толстой ор-
ганизовал рейд «народ-
ного контроля», участни-
ки которого немедленно 
отправились по адресу. 
Сняли данные с прибо-
ров учёта собственников 
и обратились в Мосэнер-
госбыт.

Там пообещали сделать 
перерасчёт и извиниться 
перед жителями.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

«Мои документы» 
станут ближе?   
Новый центр госуслуг в Выхине могут открыть
на Ташкентской улице

Сбор подписей в поддержку 
открытия центра госуслуг 
продолжается

Виктор Чирьев из Юж-
нопортового района уча-
ствует в проекте элек-
тронных референдумов 
«Активный гражданин» 
уже больше года.

— Проект поднимает 
важные вопросы, в кото-
рые можно внести свои 
коррективы. Он даёт воз-
можность повлиять на 
жизнь города, — говорит 
он. — Это нужное при-
ложение, каждый дол-
жен иметь возможность 
по участвовать в жизни 
Москвы. 

Самыми интересными 
Виктор считает голосова-
ния, связанные с обликом 
Москвы:

— Меня интересует всё, 
что касается благоустрой-
ства дворов, реконструк-
ции станций метро, пе-
реходов. Например, у нас 
перестроили станцию ме-
тро «Дубровка». Мне по-
нравилось, как сделали 
вестибюль. Всегда уча-
ствую в проектах, каса-
ющихся жизни района и 
округа. Например, помню 
голосование по стриж-
ке газонов. Я проголосо-
вал за то, чтобы стричь: 
так уютнее и аккуратнее.

Участвует Виктор и в 
более глобальных проек-
тах, касающихся всех мо-
сквичей.

— Очень радует, что го-
роду возвращают истори-
ческий облик, — говорит 
он.— Например, помню, 
проходило голосование 
по улице Пятницкой. Мне 
понравилось, как её сде-
лали: заменили фонари-
ки, сделали велодорожки.

За время участия в про-
екте у Виктора Чирье-
ва скопилось множество 
баллов.

— Я их пока не тратил, 
но хочу куда-нибудь схо-
дить, на фестиваль или 
на концерт, — делится он 
планами.

Алёна КАЛАБУХОВА

Виктора Чирьева 
из Южнопортового 
волнует облик 
города

Активный 
гражданин

С начала предвыборной 
гонки кандидат в депу-
таты Госдумы от партии 
«Коммунисты России» 
Александр Куваев про-
вёл 76 встреч с жителями 
ЮВАО, 10 из них прошли 
на этой неделе. В этот раз 
Куваев встречался во дво-
рах с жителями районов 
Люблино и Марьино. Ре-
зультатом общения с жи-
телями стало обобщение 

наиболее актуальных во-
просов избирателей в про-
граммном плане партии.  

А в выходные Александр 
Куваев провёл нефор-
мальную встречу с моло-
дёжью в парке 850-летия 
Москвы. Причём начал-
ся разговор с молодыми 
людьми с шутливого спо-
ра о том, сможет ли кан-
дидат в депутаты удер-
жаться на скейте. И Алек-

сандр Куваев удивил всех 
собравшихся виртуозной 
техникой владения скей-
том. 

В тот вечер он провёл 
в этом же самом парке 
встречу любителей анек-
дотов, которая неволь-
но превратилась в дис-
куссионную площадку с 
обсуждением насущных 
проблем.   

Валерий ГУК

Александр Куваев прокатился 
на скейте перед молодёжью На этой неделе кан-

дидат в депутаты Гос-
думы от партии ЛДПР 
Сергей Козадаев уста-
новил агиткубы у 
станций метро «Люб-
лино», «Марьино» 
и «Братиславская». 
Здесь же сам канди-
дат со своими помощ-
никами и активиста-
ми партии активно 
общался с избирателя-
ми, раздавал жителям 
агитационные листов-

ки. Причём общение с 
жителями у кандида-
та не ограничивалось 
дворами и станция-
ми метро. В родном 
для Сергея Козадаева 
районе Марьино кан-
дидат в депутаты про-
вёл десятки личных 
встреч со своими од-
ноклассниками, дру-
зьями и соседями, ко-
торые хорошо знают 
Сергея Козадаева. 

Валерий ГУК 

ЛДПР выставила агиткубы

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Помещение нового центра госуслуг будет выглядеть примерно так
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К
онец августа – 
агитационная 
кампания по 
выборам в Го-
сударственную 

думу  в самом разгаре.  Кан-
дидаты встречаются с изби-
рателями, предлагают свои 
пути развития общества, 
демонстрируют и неожи-
данные пиар-решения. 

Сергей Собянин 
встретился 
со сторонниками 
«Единой России» 

18 августа в зелёном теа-
тре на ВДНХ прошёл фо-
рум «Мы вместе», на ко-
тором собрались несколь-
ко тысяч сторонников пар-
тии «Единая Россия».  

Перед собравшимися вы-
ступил лидер московского 
партийного списка «Еди-
ной России» Сергей Собя-
нин. Он поблагодарил аги-
таторов за активную работу 
и отметил, что не у всех хва-
тает мужества принимать 
участие в важных полити-
ческих событиях, особен-
но когда страна находится 
перед выбором. 

— Не все участвуют в вы-
борах, считая, что это чьё-
то дело, но только не их. 
Здесь же собрались люди, 
которые не только сами 
проявляют активность, но 

и подвигают на это своих 
друзей, соседей, всех горо-
жан. Огромное вам за это 
спасибо, — сказал он. 

«Гражданская 
платформа» 
задумала мегапроект 

Партия «Гражданская 
платформа» задумала соз-
дать сеть магистралей от 
Японии до Европы с «ум-
ными городами, напол-
ненными молодёжью». Об 
этом кандидаты в депу-
таты от партии рассказа-
ли на встречах с молоды-
ми жителями ЮВАО. Идея 
создания так называемого 
трансъ европейского пояса 
развития стала централь-
ным пунктом их партий-
ной программы. Она вклю-
чает создание современных 
транспортных и энергети-
ческих магистралей от Япо-
нии и Китая до Европы. А 
вдоль этого маршрута — со-
временных высокотехноло-
гических производств и го-
родов, которые бы обслу-
живали эти производства. 

Коммунист ездил 
на «броневике»

Самовыдвиженец и член 
Объединённой коммуни-
стической партии (пока не 
зарегистрирована) Влади-

мир Лакеев общался на ми-
нувшей неделе с жителя-
ми оригинальным обра-
зом. Он проехался по ули-
це Стромынке и проспекту 
Мира... на  бронетранспор-
тёре. Завершилась поездка 
митингом у метро «Алексе-
евская», где кандидат, как и 
положено, обратился к мо-
сквичам с крыши «броне-
вика».

«Патриоты России» 
раздавали книги 

Кандидат в депутаты 
Госдумы от партии «Па-
триоты России» органи-
зовал просветительскую 
акцию. Он закупил сот-
ни книг русских писате-
лей для бесплатной раз-
дачи их всем желающим. 
Акция «Жемчужина рус-
ской литературы в пода-
рок» проводится партий-
цами уже не в первый раз 
и направлена на популя-
ризацию среди молодё-
жи произведений русских 
классиков. Также «Патри-
оты России» участвовали 
во встрече с активиста-

ми ассоциации «Карате 
России», на которой они 
выслушали пожелания 
спортсменов о конкретных 
шагах по развитию детско-
го дворового спорта.

   
ЛДПР — письма 
и пикеты у метро  

Каждый день в цен-
тральный офис ЛДПР в 
1-м Басманном переулке в 
Москве приходит порядка 
700 писем со всех концов 
страны. Только за послед-
ние три месяца их было 
больше 19 тысяч. Кому-
то ЛДПР помогла решить 
квартирный вопрос, кто-
то с её помощью поборол 
непробиваемого чинов-
ника, кто-то восстановил 
свои права, кто-то нака-
зал мошенников. 

Кандидаты в депута-
ты от партии ЛДПР ор-
ганизуют пикеты у стан-
ций метро в столице. Пар-
тийцы устанавливают так 
называемые агиткубы с 
программными тезисами 
кандидата.

Валерий ГУК

Выборы-2016

Горячий август 
2016-го 

Как партии стараются
привлечь избирателей
перед выборами в Госдуму

Состоялась презентация 
столичного общественного 
штаба по наблюдению 
за выборами

Алгоритм работы об-
щественного штаба по 
наблюдению за выбо-
рами депутатов Госдумы 
в Москве был представ-
лен на заседании ЦИК 
России. Руководители 
общественного штаба 
— член Общественной 
палаты г. Москвы Алек-
сей Венедиктов и пред-
седатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников 
рассказали об органи-
зации деятельности на 
предстоящих выборах. 

Руководитель обще-
ственного штаба по 
наблюдению за вы-
борами А лексей Ве-
недиктов рассказал о 
структуре штаба, о вы-
ездных проверках на 
избирательных участ-
ках, о формате работы 
«групп разбора» и поде-

лился опытом взаимо-
действия с партиями и 
кандидатами. 

Заместитель руково-
дителя общественно-
го штаба, руководитель 
видеоцентра Алексей 
Шапошников подроб-
но остановился на ор-
ганизации работы ви-
деонаблюдателей. В ви-
деоцентре будет вестись 
непрерывная онлайн-
трансляция со всех 3400 
избирательных участ-
ков столицы. Отслежи-
вать картинку будут по-
сменно две группы ви-
деонаблюдателей по 20 
человек. 

Опыт работы обще-
ственного штаба по на-
блюдению за выбора-
ми в Москве возьмут на 
вооружение российские 
регионы.

Борис Макаренко, политолог: 
«Агитаторы пусть ходят 
по паркам»

Нет заведомо выигрышной или заведомо про игрышной стра-
тегии. На каждую стратегию в первую очередь должен быть 
ресурс: человеческий, финансовый. Агитаторы практически 
все платные. Есть ресурсы на агитаторов — отлично, пусть 
ходят по паркам, по квартирам. Но если нет доступа к теле-
видению, к рекламе, то это не поможет.

Есть по закону бесплатная агитация. Если есть у кандида-
та или партии деньги, то лучше бы их потратить на рекламу в 
СМИ, на телевидении. Огромные баннеры малоэффективны. 
Они ставятся, как правило, вдоль дорог, видят их больше ав-
томобилисты, чем пешеходы. Но, по статистике, среди голо-
сующих пешеходов больше, чем автомобилистов.

Прямая речь

«В Капотне выборы 
должны пройти 
спокойно»

Заведующую поли-
клиническим отделе-
нием городской клини-
ческой больницы №68 
врача-терапевта Елену 
Теплову знают практи-
чески все жители Ка-
потни. В этом году свои 
основные обязанности 
она совмещает с органи-
зацией выборов депута-
тов Госдумы РФ в соста-
ве территориальной из-
бирательной комиссии 
(ТИК) района Капотня. 
О своих коллегах и изби-
рателях она рассказала 
корреспонденту «ЮВК».

— Елена Михайловна, 
вы впервые будете рабо-
тать на выборах?

— В этом году я впер-
вые буду работать в со-
ставе территориальной 
избирательной комис-
сии, меня выдвинуло 
общероссийское обще-
ственное движение «Рос-
сийское объединение из-
бирателей». До этого я 
была заместителем пред-
седателя, а затем и пред-
седателем участковой из-
бирательной комиссии 
(УИК) закрытого типа. 
Закрытым наш участок 
назывался потому, что 
располагался на базе 
бывшего стационара го-
родской больницы №49 
и в выборах участвовали 
только пациенты. Урны 
для бюллетеней и кабин-
ки для голосования рас-
полагались на первом 
этаже, а пациенты либо 
сами спускались к нам, 
либо мы заходили к ним 
в палаты, в зависимости 
от их самочувствия. 

— Считаете ли вы ра-
боту в ТИК более труд-
ной?

— Не думаю, что воз-
никнут какие-то слож-
ности. Мне давно знако-
мы члены ТИК, так как 
за семь лет моей работы 
в УИК состав территори-
альной комиссии прак-
тически не изменился. Я 
точно знаю, что мои кол-
леги — грамотные и по-
рядочные люди. 

— А какими, по вашему 
мнению, будут предстоя-
щие выборы?

— Избирателей из Ка-
потни я знаю лично, ведь 
все они — посетители на-
шей районной поликли-
ники. Я и сама живу в Ка-
потне и часто встречаю 
их на улице, а они обра-
щаются ко мне за сове-
том. К тому же многие 
жители знакомы между 
собой, так как большин-
ство из них — это сотруд-
ники Московского неф-
теперерабатывающего 
завода. Поэтому я счи-
таю, что проблем с про-
ведением выборов в Ка-
потне быть не должно. 
По крайней мере под-
готовка к ним проходит 
гладко и спокойно. 

Анна КРИВОШЕИНА

В тему
Агитаторы — наши помощники 

Депутат Госдумы Елена Панина рассказала журналистам о 
том, что агитаторы — это люди, которые доносят до жителей те 
идеи, с которыми партия идёт на выборы, которые рассказыва-
ют о том, что уже сделано партией, что сделано кандидатами.

— Вот когда есть армия такая помощников, которые разделя-
ют идеи и которые доносят до жителей то, что сделано, что дела-
ется и какие перспективы развития и в нашей стране, и в нашем 
городе, — это очень хорошо, — отметила Е.Панина.
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во
 «

М
ос

кв
а»

Сторонники партии «Единая Россия» на форуме «Мы вместе», прошедшем в зелёном театре на ВДНХ
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 Почти три 
года назад за-
крылся на ре-

конструкцию единствен-
ный в районе Печатники 
кинотеатр «Тула». Год 
назад работы прекрати-
лись. Наши дети вынуж-
дены ездить в другие 
районы. При этом было 
обещано устроить в зда-
нии досуговый центр. 
Просим ваше издание 
разъяснить жителям 
Печатников, будет ли у 
них кинотеатр. 

Станислав Дмитриев, 
Печатники

Реконструкция кино-
театра «Тула» на ул. Кух-
мистерова, 4, началась в 
2014 году. Предыдущий 
подрядчик не справился с 
поставленными задачами 
и был отстранён от работ. 

Департамент города 
Москвы по конкурент-
ной политике недав-
но провёл электронный 
аукцион по выбору но-
вого подрядчика. Одна-
ко один из участников 

подал жалобу с требова-
нием пересмотреть ито-
ги аукциона. В настоя-
щий момент Федераль-
ная антимонопольная 
служба проводит про-
верку. Если жалоба под-
твердится, аукцион про-
ведут повторно. Если же 

результаты прошедшего 
аукциона будут призна-
ны действительными, 
новый подрядчик при-
ступит к работам. 

Новый подрядчик обя-
зан будет выполнить от-
делочные работы, уста-
новить пожарную сиг-

нализацию, оборудовать 
кинозалы, обеспечить 
телефонизацию и тепло-
снабжение здания. Рабо-
ты планируют завершить 
зимой. 

В обновлённом ки-
нотеатре снова начнут 
проводить кинопоказы 

для детей и старшего по-
коления, а также досу-
говые мероприятия. На 
базе «Тулы» откроются 
творческие кружки, но 
какие именно — опреде-
лится только после за-
вершения ремонта. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Предыдущий 
подрядчик 
не справился 
с ремонтом

Когда завершится реконструкция 
кинотеатра «Тула»?

В последнее вре-
мя в банках на-
зойливо требуют 

перевести мои пенсионные 
накопления в разные него-
сударственные пенсион-
ные фонды, один раз даже 
домой пришли, представи-
лись сотрудниками Пен-
сионного фонда. И у всех 
один аргумент: если вы не 
переведёте в НПФ свои 
накопления, со следующе-
го года государство их за-
берёт и пустит на пенсии 
пенсионерам. Так надо ли 
переводить деньги из госу-
дарственного пенсионного 
фонда в частный?

Анна Иванова

В Пенсионном фонде Рос-
сии ответили:

— Пенсионные накопле-
ния граждан государство не 
заберёт и на пенсии нынеш-
ним пенсионерам не напра-
вит. Никаких требований к 
переводу пенсионных нако-
плений в НПФ не существу-
ет. Вне зависимости от того, 
где они формируются (это мо-
жет быть как ПФР, так и не-
государственный пенсионный 
фонд), накопления инвестиру-
ются и будут выплачиваться 
гражданам после выхода на 
пенсию.

Переводить накопления в 
негосударственный пенси-
онный фонд или нет — пра-
во каждого гражданина. Вы 

сами должны решить, кому в 
части будущей пенсии больше 
доверяете — государству или 
частным компаниям.

Если всё же принято реше-
ние перевести пенсионные 
накопления в НПФ, отнеси-
тесь к выбору фонда макси-
мально ответственно. Выбор 
нужно делать осознанно и не 
в ситуациях, когда подписы-
ваете документы при приёме 
на работу, оформлении кре-
дита, покупке мобильного те-
лефона и т. д. При этом не за-
бывайте: если менять пенси-
онный фонд чаще, чем раз в 
пять лет, средства накопле-
ний переводятся без учёта ин-
вестиционного дохода — вам 
это невыгодно.

У меня под ок-
нами постоянно 
стоят грузови-

ки. Как их можно 
убрать?

Антонина Григорьевна, 
ул. Малышева

Согласно ПДД РФ 
(пункты 17.2 и 17.4), в жи-
лых зонах и на дворовых 
территориях можно ста-
вить только те грузовые 
автомобили, разрешён-
ная максимальная мас-
са которых не превыша-
ет 3,5 тонны, т.е. только 
«Газели» и им подобные. 
Стоянка больших грузо-
виков здесь запрещена. 
Поэтому, увидев фуру во 
дворе или в жилой зоне, 

начать лучше всего с об-
ращения к участковому: 
он выяснит, кому из жи-
телей принадлежит ма-
шина, и примет меры.

Если грузовик стоит на 
проезжей части, возмож-
ны два варианта. Если 
водитель нарушил ПДД 
(например, припарко-
вался за знаком, запре-
щающим остановку или 
стоянку), об этом нуж-
но сообщить в контакт-
центр городского Депар-
тамента транспорта «Мо-
сковский транспорт» (че-
рез сайт transport.mos.ru 
или по телефону (495) 
539-5454).

Если же ПДД не на-
рушены, парковка гру-
зовика, как и легкового 

автомобиля, у края до-
роги разрешена. Но и тут 
возможен нюанс. Авто-
мобиль, даже припарко-
ванный без нарушений, 
может иметь признаки 
брошенного (незапертая 
дверь, выбитое стекло и 
т.д.), а это уже непоря-
док. Чтобы его убрали, 
сообщите о нём на пор-
тал «Наш город» (gorod.
mos.ru), выбрав соот-
ветствующий его ме-
стонахождению раздел: 
«Дорог и>Брошен н ы й 
автомобиль на проез-
жей части» либо «Дво-
р овые т е р ри т о ри и. 
Брошенный разукомп-
лектованный автомо-
биль».

Василий ИВАНОВ

Почему 
срубили 
деревья над 
теплотрассой?

Недалеко от на-
ших домов МОЭК 
прокладывала 

трубы. Срубили старые хо-
рошие липы, а потом, ког-
да всё закопали, взамен на 
этом месте ничего не вы-
садили.

Людмила Викторовна, 
ул. Совхозная

В ПАО «МОЭК» сооб-
щили, что по техниче-
ским правилам нельзя 
сажать деревья над тру-
бами тепловой сети и ря-
дом с ними на расстоянии 
2-3 метров, т.к. их корни 
могут повредить инже-
нерные коммуникации. 
Кроме того, дерево может 
помешать при ремонте 
трубопровода и при лик-
видации аварии. 

Иногда бывает, что над 
действующей теплотрас-
сой уже растут деревья. 
Обычно это так называ-
емый самосев — деревья, 
выросшие из упавших се-
мян. Их также могут спи-
лить при ремонтно-про-
филактических работах 
на этом участке теплосети. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

С таким вопросом коррес-
пондент «ЮВК» обратился 
к жителям ЮВАО на этой 
неделе.

 Ирина Иванова, 31 год, 
Капотня:
— Мне несколько раз звони-
ли на мобильный из поликли-
ники №49 и приглашали прой-
ти диспансеризацию. Гово-
рили, что обязательно нужно 
сдать какие-то анализы крови, 
пройти флюорографию. Но из-
за того, что я много работаю 
и очень поздно приезжаю до-
мой, попасть на приём оказа-
лось невозможно. Хотя я бы, 

может, и сходила, здоровье — 
это важно.

 Яна Шубина, 27 лет, 
Выхино-Жулебино:
— Диспансеризацию прохо-
дила ещё в школе. Нас всем 
классом отправили по целому 
списку врачей. Но это уже дав-
но было. Знаю, что вроде и во 
взрослом возрасте необходи-
мо обойти врачей, но сейчас 
на это нет времени.

 Ольга Владимирская, 
41 год, Лефортово:
— Я очень боюсь врачей, по-
этому редко бываю в поли-

клиниках. В основном посе-
щаю стоматолога. Несколько 
лет назад у нас на подъезде 
вывесили списки тех, кто дол-
жен пройти диспансеризацию. 
Увидела там свою фамилию, 
но так и не пошла.

 Юлия Лочкова, 28 лет, 
Люблино:
— Проходила диспансериза-
цию три года назад. Дело в 
том, что я переболела воспа-
лением лёгких, и после выздо-
ровления меня направили ко 
всем врачам. Помню, что це-
лый день провела в поликли-
нике. Вне очереди меня не про-

пускали, только по «живой». В 
перечень врачей вошли даже 
окулист и гинеколог.
 

 Павел Жаднов, 51 год, 
Нижегородский:
— Помню, как-то пришёл в по-
ликлинику к терапевту, у меня 
было ОРВИ. Врач выписала 
мне таблетки, а потом сказала, 
что люди моего года рождения 
должны пройти диспансериза-
цию. После выздоровления я 
прошёл предложенный список 
специалистов, которых пореко-
мендовал терапевт. Сдал анализ 
крови, сделал флюорографию. 

Маргарита ШВЕЦОВА

А вы когда последний раз 
проходили диспансеризацию?

Присылайте ваше мнение 
по адресу vashe_mnenie@inbox.ru

Ваше мнение

Переводить ли деньги 
в негосударственный пенсионный фонд? 

Как быть, если под окнами стоят грузовики?

Новый подрядчик должен 
завершить работы зимой
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Москвичи не считают, 
что экологическая обстановка 
в столице хуже, чем в других городах

Недавний опрос Всерос-
сийского центра изучения 
общественного мнения 
(ВЦИОМ), проведённый 
по инициативе Комиссии 
Мосгордумы по экологиче-
ской политике, в очередной 
раз подтвердил, что боль-
шинство жителей столи-
цы обеспокоены состоя-
нием окружающей сре-
ды в городе. При этом 60% 
опрошенных полагают, что 
основной источник загряз-
нений — выхлопные газы 
автомобилей.

Но интересно, что боль-
шинство москвичей не 
считают экологическую 
обстановку в столице пло-
хой по сравнению с дру-
гими крупными города-
ми (тех, кто считает, что в 
Москве с экологией дела 
хуже, чем в других городах 
страны, набралось 37%). 

Вообще, «крайне неблаго-
приятной» экологическую 
ситуацию в городе назва-
ли лишь 14% респонден-
тов, 42% высказались за 
то, что ситуация «скорее 
неблагоприятная», 26% 
назвали её «скорее благо-
приятной» и 14 % — «бла-
гоприятной».

Многие видят взаимо-
связь между экологиче-
ской обстановкой в го-
роде и качеством прода-
ваемого автомобильного 
топлива, считая важным 
путём улучшения ситу-
ации переход на топли-
во 5-го экологическо-
го класса (начиная с 2016 
года этому классу должно 
соответствовать всё реа-
лизуемое на АЗС города 
Москвы автомобильное 
топливо). Например, 58% 
москвичей информиро-

ваны о том, что Москов-
ский нефтеперерабаты-
вающий завод (МНПЗ) 
ещё в 2013 году полно-
стью перешёл на произ-
водство автомобильного 
топлива 5-го экологиче-
ского класса (Евро-5). Из 
них 45% считают, что вы-
пуск такого топлива яв-
ляется вкладом МНПЗ в 
улучшение качества воз-
духа в столице.

Такой взгляд на ситу-
ацию вполне обоснован, 
ведь различие экологи-
ческих классов топлива 
между собой как раз и за-
ключается в разном содер-
жании присадок и серы, 
которые при сгорании в 
двигателях становятся ис-
точниками загрязнений 
воздуха. Например, содер-
жание серы в топливе 5-го 
класса в пять раз ниже, 

чем в топливе 4-го клас-
са, и в 15 раз ниже, чем в 
топливе 3-го класса. При-
садка монометиланилин, 
повышающая октановое 
число, может содержаться 
в топливе 3-4-х классов в 
количестве до 1%, но в то-
пливе 5-го класса она пол-
ностью отсутствует.

Важным вкладом в ре-
шение экологических про-
блем города подавляющее 
большинство опрошен-
ных считают и модерни-
зацию самого МНПЗ. 57% 
респондентов согласились 
с утверждением, что такая 
модернизация частично 
будет способствовать ре-
шению этих проблем, и 
ещё 24% посчитали, что 
она будет способствовать 
решению экологических 
проблем столицы «в зна-
чительной мере».

Ж
итель райо-
на Любли-
но, п ло-
вец, член 
п а р а л и м-

пийской сборной России 
Сергей Клягин удосто-
ился чести представлять 
нашу страну на Пара-
лимпийских играх в Бра-
зилии. Сборная усиленно 
готовилась к поездке. Из-
вестие о том, что из-за до-
пингового скандала важ-
нейшие в жизни каждого 
спортсмена соревнования 
придётся пропустить, ре-
бята встретили, как и по-
добает паралимпийцам, 
мужественно.

«Это решение 
считаю жестоким»

— Решение отстранить 
всю сборную от соревно-
ваний я считаю жесто-
ким и несправедливым, — 
признался Сергей Клягин. 
— Если кто-то и совершил 
неспортивный поступок, 
то он и должен понести за 
это наказание, но никак 
не все спортсмены. Конеч-
но, ребята расстроились, 
но это испытание должно 
сделать нас сильнее. Бу-
дем готовиться к новому 
циклу состязаний: чем-
пионатам Москвы, Рос-
сии, Европы и мира.

Сергей рассказал, что 
Олимпийские игры в 

Рио, несмотря на загру-
женность на трениров-
ках, смотрел с большим 
вниманием:

— Очень люблю фех-
тование, болел за наших, 
они показали настоящую 
борьбу. 

Страшная авария 

Заниматься плавани-
ем восемнадцатилетний 
спортсмен начал около 10 
лет назад.

— В восемь лет Сергей 
попал в страшную аварию, 
выжил, но остался без ле-
вой руки и левой ноги, — 
рассказал отец паралим-
пийца Сергей Щербаков. 
— Через год после траге-
дии мы записали его в бас-
сейн, чтобы укрепить здо-
ровье и дать возможность 
заниматься интересным 
делом. 

Сергей оказался в груп-
пе у двух молодых тре-
неров — супругов Еле-
ны и Александра Щелоч-
ковых, которые, будучи 
сами людьми с ограни-
ченными возможностя-
ми здоровья, набрали 
команду из ребят с раз-
личными травмами и по-
вели их к победам. Тогда, 
в 2007 году, это была сек-
ция по плаванию в рай-
оне Бибирево, сейчас — 
спортивно-адаптивная 
школа Москомспорта. 

Сергей Клягин вспоми-
нает, что после аварии ему 
не дали расклеиться близ-
кие, а также одноклассни-
ки и учительница. Сергей 
успел окончить 1-й класс 
школы №1417 (сейчас это 
школа №2010) района 
Люб лино. Авария случи-
лась во время летних ка-
никул, но уже осенью во 
2-й класс Сергей пришёл 
в родную школу.

— Подниматься на вто-
рой этаж помогали роди-
тели, одноклассники и 
моя первая учительница 
Вера Алексеевна Хлюсто-
ва (она и сейчас работает в 

этой школе. — Прим. ред.) 
во всём меня поддержива-
ли, — вспоминает Сергей.

Первая тренировка
Свою первую трениров-

ку он помнит очень хорошо:
— Тогда Елена Владими-

ровна Щелочкова сказала 
мне: «Ну, покажи, что уме-
ешь». Я нырнул в бассейн 
и решил доказать, что могу 
перелезать через дорожки 

не хуже здоровых ребят, на 
что тренер с улыбкой заме-
тила: «Покажи лучше, как 
умеешь плавать».

Сегодня он мастер спор-
та международного класса. 
В 2014 году Сергей стал се-
ребряным и трижды брон-
зовым призёром чемпио-
ната Европы, в 2015 году 
занял 5-е место на чемпи-
онате мира, в 2016 году взял 
золото, серебро и бронзу 
чемпионата Европы.

Членом паралимпий-
ской сборной России он 
является уже три года. В 
мировом рейтинге Сер-
гей Клягин занимает 5-е 
место в плавании стилем 
баттерфляй.

«Люблю насекомых»

Молодой спортсмен 
живёт вместе с родителя-
ми на улице Марьинский 
Парк, он собирается по-
ступать на биологический 
факультет МГУ, увлекает-
ся разными насекомыми.

— Люблю наблюдать за 
муравьями, — признался 
Сергей. — И вообще, люб-
лю животных. У нас есть 
немецкая овчарка Рихард. 
Пока он был щеночком, 
я гулял с ним, а теперь на 
протезе сложно с ним упра-
виться, помогают родные.

Тем, кто оказался в 
сложной ситуации, Сер-
гей советует не сдаваться 
ни при каких обстоятель-
ствах:

— Можно жить и без 
двух рук. Мой бывший со-
перник Игорь Плотников, 
он завершил спортивную 
карьеру в 2012 году, без 
обеих рук водит машину. 
Считаю, что это яркий 
пример для подражания. 
Не надо себя жалеть. Глав-
ное — не вешать нос и не 
опускать рук.

Владимир ХАНОВ

Конечно, ребята расстроились, 
но это испытание сделает 
нас сильнее

«Не вешать нос!»
Паралимпиец Сергей Клягин решение об отстранении сборной
встретил мужественно
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Более чем на 600 избира-
тельных участках в Москве на 
выборах депутатов Госдумы бу-
дут использоваться комплексы 
обработки избирательных бюл-
летеней (КОИБы). Они само-
стоятельно посчитают голоса 
избирателей и отправят итого-
вую информацию с участков, а 
членам избирательной комис-
сии останется только подпи-
сать протокол. Считается, что 
КОИБы гарантируют отсут-
ствие различных манипуляций 
с голосами избирателей.

В Юго-Восточном округе та-
кие комплексы будут исполь-
зовать на 227 избирательных 

участках в районах Выхино-
Жулебино, Капотня, Кузьмин-
ки, Люблино и Марьино.

Для всех участков в Мо-
скве, где будут установлены 
комплексы обработки избира-
тельных бюллетеней, уже из-
готовлено почти 2,7 млн бюл-
летеней, сообщает Мосгориз-
бирком. Для голосования при 
помощи КОИБов используются 
бумажные бюллетени, которые 
сканирует и распознаёт при-
бор, производящий подсчёт.

Всего для голосования мо-
сквичей на выборах в Госдуму 
изготовят около 15 млн бюлле-
теней.

В пяти районах ЮВАО 
избирательные бюллетени 
посчитают КОИБы

Сергей со своей девушкой
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Закрыли игорный 
клуб в Печатниках

В рамках операции «За-
слон» полицейские выявили 
нелегальное игорное заведе-
ние в одном из домов на Ба-
тюнинском проезде в Печат-
никах. Сотрудники правоох-
ранительных органов изъяли 
29 единиц игрового оборудо-
вания, 17 игровых аппаратов и 
12 компьютеров. На месте был 
задержан менеджер. На него 
составлен административный 
протокол. В настоящее время 
полицейские ищут организато-
ров подпольных азартных игр.

Украл погрузчик 
в Выхине-Жулебине

В дежурную часть полиции 
обратилась представительни-
ца одной из фирм, расположен-
ных в Выхине-Жулебине, с за-
явлением о краже погрузчика. 
Материальный ущерб составил 
650 тыс. рублей. Вскоре опе-
ративники задержали в Подмо-
сковье подозреваемого — жи-
теля столицы. Установлено, что 
злоумышленник отогнал транс-
порт в автосервис, где его рас-
пилили, а детали были сданы 
в утиль. Возбуждено уголовное 
дело по статье «кража».

Ликвидирован притон 
в Люблине

Сотрудники уголовного розы-
ска посетили массажный салон 
на Краснодонской улице. Как 
выяснилось в ходе операции, 
в помещении был организован 
притон по оказанию интимных 
услуг. Управляющей работала 
32-летняя жительница столицы. 
Задержаны четыре проститут-
ки в возрасте от 21 до 28 лет 
из различных регионов России. 
На женщин составлены адми-
нистративные протоколы. В от-
ношении подозреваемой в ор-
ганизации притона возбуждено 
уголовное дело. 

Анна САХАРОВА

Хроника

43-летний Николай Сидо-
ров (фамилия и имя измене-
ны), примерный семьянин, 
отец двоих детей, осуждён за 
хищение имущества в осо-
бо крупном размере. Ни кол-
леги, ни семья не догадыва-
лись, что тихий менеджер с 
хорошей репутацией и зар-
платой в нерабочее время 
наживался за счёт жителей 
Некрасовки.

Всё по плану

Уроженец Воркуты, про-
живающий в Подмосковье, 
подыскивал квартиры для 
краж в строящемся, почти 
не заселённом микрорайоне 
Некрасовка — на проспек-
те Защитников Москвы, на 
улицах  Льва Яшина, Ух-
томского Ополчения. Квар-
тирные кражи злоумыш-
ленник совершал утром, с 
9.00 до 12.00, пока хозяева 
были на работе. Замки вход-
ных дверей хитрый менед-
жер вскрывал монтировкой. 
Иногда он проникал в жи-
лое помещение через смеж-
ный балкон ещё не заселён-
ной квартиры и ломал замок 
балконной двери. 

Предметом преступного 
интереса Сидорова были 
ожерелья, браслеты, кре-
сты с драгоценными кам-
нями, наручные часы, а 
также планшеты, фото-
аппараты и конечно же 
деньги. То есть всё то, что 

можно вынести в карманах, 
не привлекая внимания. 
Драгоценности он прода-
вал таксистам, а гаджеты 
сбывал на радиорынках.

Бриллианты и коньяк
Незваный гость совер-

шал кражи раз в один-
два месяца. Прибыль зло-
умышленника в большин-

стве случаев составляла 
около 150 тыс. рублей за 
один эпизод, но однажды 
Сидоров отыскал поис-
тине золотую жилу: ком-
плект украшений Roberto 
Koin за полмиллиона, жем-
чужные ожерелья стоимо-
стью 300 тыс. рублей, серь-
ги с девятимиллиметровы-
ми сапфирами, рубиновые 
кольца и множество друго-
го богатства исчезли в кар-
манах домушника. В итоге 

вор обогатился за счёт хо-
зяйки драгоценностей бо-
лее чем на 3 млн рублей. 

А на улице Ухтомского 
Ополчения объектом пре-
ступной жадности стали до-
рогой коньяк «Курвуазье», 
кожаная сумка, комплекты 
бижутерии и два обручаль-
ных колечка, которыми, ви-
димо, не успели обменяться 
хозяева. Всего преступник 
совершил восемь квартир-
ных краж, пока не был за-
держан сотрудниками уго-
ловного розыска. 

Вернул украденное

В ходе следствия Сидо-
ров вину признал и раска-
ялся. Он подробно расска-
зал следствию, где и когда 
сбыл похищенное. Потер-
певшие не настаивали на 
его наказании, ведь Сидо-
ров полностью возместил 
им материальный ущерб.

Менеджер Сидоров не 
судим, имеет на иждиве-
нии родителей-пенсионе-
ров, его отец — инвалид. У 
него двое детей, и супруга 
ждёт третьего. 

Приговором Кузьмин-
ского районного суда Си-
доров осуждён на три года 
лишения свободы и отбы-
вать наказание будет в ко-
лонии общего режима.

Анна САХАРОВА
По информации Кузьминской 

межрайонной прокуратуры

Хитрый менеджер 
«подрабатывал» домушником
В Юго-Восточном округе примерный семьянин и сотрудник
осуждён за квартирные кражи

Аферист звонит вам домой и, обраща-
ясь по имени-отчеству, представляется 
врачом местной поликлиники. Далее сле-
дуют сообщение об опасной болезни, ко-
торую у вас обнаружили (чаще всего это 

онкология), и предложение купить чудодей-
ственные лекарства (на самом деле — де-
шёвые биодобавки). Знайте: ни один врач 
не имеет права сообщать о заболеваниях 
по телефону.

«Вы серьёзно больны...»
Звонок из «поликлиники»

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

В одной из квартир 
злоумышленник нашёл 
комплект украшений 
за полмиллиона

В Выхине-Жулебине изъяли 
более 2 килограммов спайса

В рамках операции «Заслон» сотрудни-
ки ГИБДД остановили на МКАД иномар-
ку, за рулём которой находился 30-летний 
житель Саратова. При проверке докумен-
тов внимание инспекторов привлёк подо-
зрительный пакет с белым порошком, ле-
жащий в открытом подлокотнике между 

передними сиденьями. Согласно прове-
дённому исследованию, изъятое вещество 
массой более 2210 граммов оказалось нар-
котическим средством спайс. Водитель до-
ставлен в ОМВД по району Выхино-Жуле-
бино. Возбуждено уголовное дело.

Анна САХАРОВА
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П
о данным 
Минздрава, 
в мире еже-
годно забо-
левают ге-

патитом В 50 млн человек, 
2 млн из них умирают. Ко-
личество заболевших ра-
стёт и в России. Диагно-
стический центр №3 на 
Сормовской в рамках го-
сударственной програм-
мы «Национальный ка-
лендарь профилактиче-
ских прививок» пригла-
шает всех москвичей и 
гостей города на бесплат-
ную вакцинацию от гепа-
тита В. 

На вопросы об этой бо-
лезни нам ответил заве-
дующий отделением ме-
дицинской профилакти-
ки ДЦ №3 кандидат ме-
дицинских наук Артём 
Шашков.

1 Как заражаются 
гепатитом В?

Вирус гепатита В пе-
редаётся при поврежде-
нии кожных покровов и 
слизистых оболочек. От 
него не застрахован ни-
кто. В медицине поста-
рались свести к миниму-
му опасность заражения, 
используя только одно-
разовые системы перели-
вания крови и шприцы. 
Кровь при заборе прове-
ряется очень тщательно. 
Даже стоматологи работа-
ют сейчас только в перчат-
ках. Но, если возможность 

заразиться в медицин-
ских учреждениях прак-
тически сведена к нулю, 
этого нельзя сказать о са-

лонах красоты, проводя-
щих косметические про-
цедуры. Там такого стро-
гого контроля нет. Также 
болезнь передаётся поло-
вым путём и от матери к 
ребёнку при родах.

2 Какие симптомы 
должны 

    насторожить?
На протяжении десяти-

летий больной может вооб-
ще ничего не подозревать. 

Как правило, болезнь рас-
познают случайно, когда 
человек по каким-то при-
чинам сдаёт биохимиче-
ский анализ крови. А вот 
если пациент обратился с 
жалобами, лечить его уже 
поздновато... Начинают-
ся боли в области правого 
подреберья, тошнота, дис-
комфорт, нарушение стула, 
общая слабость. Это зна-
чит, что печень разруша-
ется и вызывает интокси-
кацию организма.

3 Можно ли 
вылечиться?

Гепатит В лечится, но… 
лечение это очень длитель-
ное и чрезвычайно дорогое 
— понадобятся сотни ты-
сяч рублей в месяц. Есть 
очень эффективный на се-
годня препарат, но даже он 
не гарантирует выздоров-
ления, лечение больше на-
правлено на поддержание 
стойкой ремиссии.

Существует государ-
ственная программа по 
лечению гепатита, но по-
пасть в неё очень трудно. 
И если средств на лече-
ние нет, это практически 
приговор. У этой болезни 
только два исхода: цирроз 
или рак печени…

4 В народе бытует 
мнение, что любая 

    вакцинация вредна.  
    Что скажете?

Если нет противопока-
заний, тяжёлая реакция 
на прививку крайне ред-
ка. Противопоказания — 
поражения печени и лю-
бое заболевание в остром 
периоде. При банальной 
простуде делать прививку 
нельзя, сначала надо вы-
лечиться. Возможные ос-
ложнения после вакцина-
ции — небольшое воспа-
ление в месте укола или 
кратковременная (одно-
дневная) слабость и по-
вышение температуры. 
В этом случае надо обра-

титься к участковому те-
рапевту. 

Вакцинация проходит в 
три этапа: два укола дела-
ют с интервалом в месяц 
и через полгода — третий 
укол. После этого организм 
защищён минимум на 7-8 
лет. Препараты постоянно 
совершенствуются, и сей-
час мы будем делать при-
вивки вакцинами, близки-
ми к препаратам последне-
го поколения. Возрастных 
ограничений нет, но эта 
вакцинация — скорее для 
людей молодого и среднего 
возраста. Детям и пожилым 
людям эти прививки делать 
не надо.

Мария АНИСИМОВА

Возьмите 
с собой 
медицинский 
полис
Для вакцинации от гепати-
та В москвичам необходи-
мо иметь при себе полис 
медицинского страхования, 
всем остальным — полис 
медицинского страхования 
и паспорт. Бесплатная вак-
цинация проводится с 8.00 
до 20.00 в ГБУЗ «ДЦ №3» 
и его филиалах по адре-
сам: ул. Сормовская, 9; ул. 
Михайлова, 33; Юрьевский 
пер., 13; Таможенный пр., 
3; Волжский бул., 9. 

На прививку

На Сормовской 
сделают 
бесплатную 
вакцинацию 
от гепатита В

Можно ли заразиться
в салоне красоты?

Четыре
вопроса
о гепатите В

Московские поликлиники пе-
решли на усиленный режим ра-
боты в преддверии нового учеб-
ного года. Об этом сообщил за-
меститель главы Департамента 
здравоохранения города Мо-
сквы Алексей Погонин во вре-
мя пресс-конференции «Новый 

учебный год: здоровье ребёнка». 
 — До 18 сентября в городских 

поликлиниках будут работать 
по два кабинета «Здоровое дет-
ство» для помощи участковым 
врачам. В этих кабинетах мож-
но получить все необходимые 
справки и направления. Они 

работают в будни с 8 до 20 ча-
сов, а в выходные — с 9 до 15 ча-
сов, — уточнила главный спе-
циалист Департамента здраво-
охранения города Москвы Ла-
риса Картавцева.

Перед приходом ребёнка в 
коллектив проверяют нали-

чие обязательных прививок.
 — В Москве ежегодно прово-

дится массовая вакцинация на-
селения от гриппа и ОРВИ, — до-
бавила заместитель главного врача 
Центра медицинской профилак-
тики Департамента здравоохра-
нения города Москвы Людмила 

Большакова. — В этом году мы 
должны обеспечить вакцинацию 
80% дошкольников и школьни-
ков, что позволит остановить рас-
пространение инфекции в случае 
её возникновения и не прерывать 
учебный процесс.

Ольга САРАТОВСКАЯ

Поликлиники готовятся к новому учебному году
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В медучреждениях возможность заразиться гепатитом практически сведена к нулю, 
а в салонах красоты такого строгого контроля нет
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К
ак их только 
зверьков не со-
держат сегод-
ня дома люби-
тели экзотики! 

Например, после мульт-
фи льма «Король-лев» 
чрезвычайно популярны-
ми стали сурикаты. Заво-
дят енотов, мангустов, при 
этом слабо представляя, 
что это за звери. Мы по-
просили пресс-секретаря 
сети контактных зоопар-
ков «Страна ЕНОТиЯ» 
Маргариту Горлину рас-
сказать о наи более попу-
лярных сегодня экзотиче-
ских домашних питомцах.

Африканский гость

Одним из наиболее 
«модных» экзотов сегод-
ня стал сурикат — пред-
ставитель отряда мангу-
стов, обитатель жаркой 
Африки. Зверёк чрезвы-
чайно забавен. Он может 
стоять на задних лап-
ках, свесив передние 
вдоль живота, при этом 
на мордочке у него бу-
дет написано крайнее 
изумление. 

Несмотря на умильный 
вид, это ни в коем случае 
не игрушка. На роль прия-
теля для ребёнка не подхо-
дит: если малыш по ошиб-
ке сделает ему больно, су-
рикат тут же пустит в ход 
зубы и когти.

Если хотите завести сури-
ката — помните: он чрезвы-
чайно подвижен, шкодлив 
и любопытен. В квартире (а 
суриката не стоит держать в 
клетке) не должно быть от-
крытых дверей — залезет 
и всё перевернёт; неплот-
но пригнанных паркетин 
— вывернет, пытаясь вы-
копать нору; бесхозно ва-
ляющихся носков, мелких 
предметов. Ведь в природе 
всё, что не может убежать 
от суриката, становится 

его едой. Ему обязательно 
нужна тёмная тёплая нор-
ка и доступ на подоконник: 
окно для суриката — то же, 
что для нас телевизор. Он 
может смотреть на большой 
мир часами. 

Сурикат при правильном 
воспитании ласков, поль-
зуется лотком, как кошка, 
может выполнять простые 
команды. 

Енот, да не тот

Обитатели обеих Аме-
рик, коати, или носухи, 
также сегодня пользуются 
спросом у любителей. И не 
зря: они чрезвычайно милы; 
чего только стоит их длин-
ный, похожий на хоботок 
нос. Коати дружелюбны, 
они готовы часами сидеть 
на руках у хозяина, и прихо-

дится идти на разные ухищ-
рения, чтобы освободиться 
от такой навязчивости.

Коати — родственник 
енота, но как «член се-
мьи» выгодно отличается 
от него практически пол-
ным отсутствием шкодли-
вости. Он не полезет но-
чью проверять, что лежит 
в холодильнике, не уто-
пит в ванне ваш айфон, не 
перегрызёт провод от на-
ушников и не украдёт но-
ски. Зато с удовольствием 

повисит на шторах. Коа-
ти обожают лазить, и ему 
непременно нужна верти-
кальная «полоса препят-
ствий». Есть у коати и не-
достаток: резкий, непри-
ятный запах у самцов. Так 
что лучше животное сте-
рилизовать. 

Где обустроить туалет, 
коати подскажет хозяину 
сам: он облюбовывает ме-
сто, и человеку лишь оста-
ётся поставить туда лоток.

«Не тронь 
мой хвост!»

Дегу — самое, пожалуй, 
удобное экзотическое 
животное для домашне-
го содержания. Этот гры-
зун, внешне напоминаю-
щий гибрид белки и туш-
канчика, приехал к нам из 
Южной Америки, из Анд. 
Дегу общительны, быстро 
привыкают к рукам, пре-
красно дрессируются. 

Содержать дегу нуж-
но в просторной клетке, 
где, кроме обязательных 
домика, кормушки-по-
илки, лесенок, должно 
быть колесо. Есть у этих 
милых зверьков одна осо-
бенность, присущая и не-
которым людям: любят 
они плотно закусить но-
чью. Колесо обеспечива-
ет дегу необходимый тре-
нинг, помогая держать 
себя в форме. При этом 
дегу — потенциальные 
диабетики: им ни в коем 
случае нельзя давать сла-
дости и даже сладкие 
фрукты. А ещё они гры-
зут. Всё, до чего могут до-
тянуться. Могут сгрызть 
даже собственный дере-
вянный домик.

Стоит помнить: ни в 
коем случае нельзя брать 
дегу за хвост. У животно-
го есть такая особенность: 
в случае угрозы (в данном 
случае поймали за хвост) 
он сбрасывает кожу с хво-
ста. А потом отгрызает по-
вреждённую часть. Прав-
да, хвост у дегу нефунк-
ционален, может грызун и 
без него обойтись, но всё 
равно — ему, наверное, бу-
дет обидно.

Алексей ТУМАНОВ

Что нужно знать, заводя дома экзотических животных

Сурикат шкодлив и любопытен

Дегу ни в коем 
случае нельзя 
давать сладости 
и даже сладкие 
фрукты

С рук 
не покупать! 
Брать подобных зверей мож-
но только через клуб. Не в 
магазине и уж конечно не 
у частника с рук или через 
Интернет. Животное может 
быть больным или (особенно 
это касается сурикатов) во-
льерного, а не «ручного» раз-
ведения. При «ручном» раз-
ведении животное общает-
ся с человеком, сидит у него 
на руках, играет с рождения, 
поэтому вырастает абсолют-
но неагрессивным. А вот во-
льерный зверёк полностью 
ручным не становится.

Кстати

Коати, или носухи, 
чрезвычайно милы 
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Афиша

О
дно из самых 
и н тересн ы х 
мероприятий 
международ-
ного военно-

музыкального фестиваля 
«Спасская башня-2016» 
пройдёт 4 сентября в 12.00 
в парке культуры и отды-
ха «Кузьминки» (ул. Кузь-
минский Парк, 1, стр. 2). 
Там выступит военно-
исторический Оркестр ти-
рольских императорских 
стрелков из Австрии — 
один из самых популяр-
ных коллективов подоб-
ного направления не толь-
ко у себя на родине, но и во 
всём мире.

— В прошлом году ор-
кестр отметил 200-летие, 
— рассказывает пресс-

секретарь парка Анна 
Кашпарова. — Он был соз-
дан, в общем-то, случай-
но. В 1815 году, когда им-
ператор Франц II собрался 

посетить Инсбрук, стар-
ший лейтенант Иоганн 
Гэнсбахер собрал музы-
кантов из числа военных, 
всего 14 человек, и встре-

тил монарха музыкой. Его 
величество был в востор-
ге и дал коллективу зелё-
ный свет. И это при том, 
что официально такие ор-
кестры в военной системе 
того времени не предус-
матривались. Официаль-
но признали военные ор-
кестры лишь в 1828 году. 

Сегодня, хотя Австро-
Венгрии, как и императо-
ра, нет, тирольские стрел-
ки выступают под флагом 
с символикой империи — 
чёрным двуглавым ор-
лом. В этом оркестре уже 
не 14, а 80 человек. Визит-
ной карточкой коллекти-
ва стал «Марш император-
ских егерей» (Kaiserj ger-
March), сочинённый в 1914 
году. В музыке использо-
ваны мотивы импера-
торского гимна. В 1933-м
марш был рекомендован 
к обязательному исполне-
нию во время парадов вер-
махта. Сегодня это один 
из официальных военных 
маршей бундесвера.

Алексей ТУМАНОВ

Фотовыставка 
в Капотне

Дворец культуры «Капот-
ня» (Капотня, 2-й квартал, 
20а) приглашает 1 сентября 
на открытие фотовыставки 
«Златоглавая Москва». В экс-
позиции будут представлены 
городские пейзажи, в том чис-
ле фотографии храмов столи-
цы, красивых уголков… Вход 
свободный. Выставка прод-
лится до 1 октября. 

Кино на шоссе 
Энтузиастов

Художественный фильм 
«Агирре, гнев божий» (ФРГ, 
1972 г.) можно увидеть 4 сен-
тября в к/т «Факел» (шоссе 
Энтузиастов, 15/16). В осно-
ве сюжета — рассказ о том, 
как после завоевания и раз-
грабления испанцами госу-
дарства инков возникла ле-
генда о сказочно богатой 
стране Эльдорадо, которая 
затерялась в бесчисленных 
болотах бассейна Амазонки. 
Начало в 18.10, вход свобод-
ный. Фильм демонстрируется 
с субтитрами.

На Волгоградском 
расскажут о спорте

На день открытых две-
рей приглашает 31 августа 
спорт школа олимпийского ре-
зерва «Москвич» (Волгоград-
ский просп., 46/15, стр. 7). Он 
пройдёт с 10.00 до 16.00. Дети 
и взрослые смогут побеседо-
вать с тренерами школы, уз-
нать, какие виды спорта тут 
представлены. Это фигурное 
катание, плавание, стрельба и 
многие другие. Дополнитель-
ную информацию можно полу-
чить на сайте sport-moskvich.
ru или по тел. (499) 179-3123.

Эстафеты 
на Рождественской

Спортивный праздник 
пройдёт в субботу, 3 сен-
тября, в спорткомплек-
се «Олимпиец» (ул. Рожде-
ственская, 19, корп. 2). Гости 
праздника смогут увидеть 
выступления спортсменов, 
принять участие в играх и 
эстафетах, весёлых стартах. 
Также в рамках праздника 
пройдёт открытый турнир по 
шашкам и шахматам. Нача-
ло в 13.00.

Футбол 
в Текстильщиках

Поболеть за любимые фут-
больные команды ветеранов 
можно будет на площадке на 
7-й ул. Текстильщиков, 3а. 
Там 1, 3 и 4 сентября будут 
проходить товарищеские мат-
чи по мини-футболу. Начало 
игр соответственно в 19.00 
(пятница) и 10.00 (выходные). 
Вход свободный.

Тирольский оркестр 
грянет в «Кузьминках»

Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU

Оркестр тирольских 
императорских стрелков 
отметил 200-летие

Бильярд, гитара, английский
В библиотеках округа пройдут игры, конкурсы и мастер-классы

В библиотеках пройдут 
дни открытых дверей. Де-
тей и взрослых ждёт мно-
го интересных меропри-
ятий: конкурсы, игровые 
программы, мастер-клас-
сы и т.д.

— Библиотека сегодня 
не просто место, где можно 
взять книгу. Это и кружки 
по интересам, и развиваю-
щие клубы, — рассказыва-
ет специалист по связям с 
общественностью ЦБС 
ЮВАО Эвелина Чукина. 

Например, 1 сентября в 

12.00 в библиотеке №129 
(ул. Перерва, 56/2) мож-
но будет заняться англий-
ским, послушать класси-
ческую гитару, посмотреть 
фильмы и послушать рас-
сказы Михаила Зощен-
ко. В этот же день, также в 
12.00, в библиотеке №122 
им. А.Грина (ул. Волоча-
евская, 14а, стр. 1) гостей 
ждут литературная игра-
квест, где придётся раз-
гадывать много загадок, и 
целая серия мастер-клас-
сов — по живописи, по 

робототехнике и т.д. А все 
желающие смогут принять 
участие в конкурсе чтецов. 

В библиотеке №113 (ул. 
Саратовская, 1, корп. 2) вас 
научат играть в бильярд, в 
библиотеке №111 (Рязан-
ский просп., 95, корп. 2) 
— делать открытки в сти-
ле айрис-фолдинг (раз-
новидность аппликации). 

Полное расписание дней 
открытых дверей — на сай-
те cbsuvao.ru в разделе «Ме-
роприятия».

Камил КЕРИМОВ

Найти себе четвероногого друга можно 
будет 11 сентября в парке «Кузьминки». На 
лужайке у павильона Coffe cafe в 12.00 нач-
нётся благотворительная выставка по при-
стройству собак из приюта «Красная сосна». 

Как отметили организаторы выставки, 
этот проект помогает бездомным собакам 
обрести семью. Волонтёры приюта расска-
жут всем, пожелавшим взять собаку в дом, 
об особенностях характера, о привычках и 
предпочтениях каждого животного. Кро-
ме собственно выставки, гостей мероприя-
тия ждут лотереи и конкурсы, анимацион-
ная программа для детей, выступление те-
атрально-хореографического коллектива 
и консультации ветеринаров и кинологов.

Алексей ТУМАНОВ

Подробности в Интернете по хэштегу 
#СЧАСТЬЕДАРОМ

На выставке можно выбрать себе питомца

Участники фестиваля «Спасская башня»
выступят в парке округа
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Выступает Оркестр тирольских императорских стрелков

В библиотеке №113 на Саратовской 
научат играть в бильярд

Волонтёры расскажут о характере и привычках 
каждого животного
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С
ветлана Ходченкова за-
явила о себе как о силь-
ной и глубокой актрисе, 
ещё будучи студенткой 
театрального вуза, де-

бютировав в главной роли в пси-
хологической драме Станислава 
Говорухина «Благословите жен-
щину». А сейчас её уже по пра-
ву можно назвать одной из самых 
успешных и востребованных акт-
рис отечественного кинематогра-
фа. В послужном списке белокурой 
красавицы — более 60 фильмов, в 
том числе голливудский блокба-
стер «Росомаха: Бессмертный», где 
её партнером был неподражаемый 
Хью Джекман. 

А сейчас Светлана снимается в 
детективном триллере «По ту сто-
рону смерти» для канала НТВ, где 
играет сотрудницу Института моз-
га. О новой работе в кино, съёмках 
с Сергеем Гармашем и отношении 
к своей профессии актриса расска-
зала нам в этом интервью. 

«Играю научного сотрудника»

— Светлана, расскажите немного 
о своей героине Юлии Дёминой в се-
риале «По ту сторону смерти».

— Юлия является научным со-
трудником Института мозга. Она 
очень любознательна и принци-
пиальна — во многих жизнен-
ных вопросах не идёт ни на какие 
компромиссы. Меня как актри-
су именно это в ней и подкупи-
ло, было интересно сыграть тако-
го принципиального человека, ко-
торый ни на что не разменивается, 
всегда верен себе. При этом Юлия 
— обычная женщина, которая тоже 
хочет любви. У Дёминой подрас-
тает дочка, о которой нужно забо-
титься. Правда, у моей героини ма-

теринский инстинкт всё же уходит 
на задний план. Точнее, даже так: 
она с дочкой разговаривает не как 
с ребёнком, а, скорее, как со сво-
ей подругой, сверстницей. И ино-
гда у нас с маленькой Олей Тито-
вой, которая как раз и исполняет 
роль Кати, дочки моей героини, 
такие забавные сцены получают-
ся! Она ещё совсем маленькая де-
вочка — ей всего 10 лет, — но ей 
удаётся очень убедительно играть 
зрелого человека, у которого уже 
вполне сформированное взрослое 
отношение к жизни.

— Вы быстро нашли с ней общий 
язык?

— Оля — какой-то уникальный 
ребёнок. Я часто работала с деть-
ми в кино, но Оля меня просто по-

корила. Она действительно пони-
мает то, о чём говорит её героиня. 
Она учит текст роли не как стихи, 
как делают многие дети, а действи-
тельно понимает, что ей нужно до-
нести до зрителя. Так непривычно 
видеть такой взрослый подход к ра-
боте у ребёнка!

— Вам удалось привнести что-то 
своё в образ Юлии Дёминой? Вы 
предлагали режиссёру какие-то 
свои идеи, решения?

— Перед съёмкой каждой сцены 
мы садимся с нашим режиссёром 
Сергеем Чекаловым и всё обсуж-

даем. Что-то придумывается 
прямо по ходу. Стиль одеж-
ды моей героини обсуждал-
ся изначально. Что-то пред-
ложили художники по ко-
стюмам, что-то мы опять же 
скорректировали. Ещё мы 
посмотрели фотографии тех 
героинь, которых я играла 
ранее. И, уже отталкиваясь 
от этих образов, пытались 
придумать, какой должна 
быть моя Дёмина в сериале.

— А правда, что у вас в 
контракте прописано, что вы 
никогда не будете ради роли 
менять цвет волос?

— Ну что вы! Во-первых, 
я являюсь лицом марки 
средств для окрашивания 
волос. А во-вторых, «ни-
когда не говори никогда». 
(Улыбается.) Тем более 
что актёр — очень зави-
симая профессия. Если 
потребуется, то я и под-
стричься готова.

— А побриться наголо, 
как героини фильма «Ба-
тальонъ», смогли бы?

— Я не могу сейчас от-
ветить на этот вопрос. 
Должно быть опреде-
лённое стечение обсто-
ятельств. А просто ска-
зать: «Да, я готова под-
держать любую идею» — 
было бы голословно. 

— Проект, над которым 
вы сейчас работаете, 
связан с мистикой. Не 
раз доводилось слы-
шать от актёров, сни-
мавшихся в экраниза-
ции гоголевского «Вия» 
или «Мастера и Марга-
риты» Булгакова, что на 

Светлана Ходченкова:  
Я не верю в приметы 
и суеверия
Популярная актриса рассказала о съёмках
в новом триллере «По ту сторону смерти»

Сергей Гармаш 
не навязывает 
своего мнения, 
а предлагает 
всё очень тактично
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МОСГОРРЕМОНТ
проверено временем

укладка плитки 450 р. м. кв.
поклейка обоев 80 р. м. кв.

Т. 8(499)110-22-06
РАЗУМНЫЙ ВЫБОР!

ЭКСКЛЮЗИВНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ
ДЛЯ ПЕНСИОНЕРОВ ДО 15 СЕНТЯБРЯ

РЕМОНТ КВАРТИР 
и ванных комнат
Работаем честно без переделок

19
32

ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ЮГО-ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.uv-kurier.ru
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Так ведь у каждого в жиз-
ни бывает. Когда лицом к лицу 
встречаешься с несправедли-
востью. Когда обижает тот, кто 
считает себя сильнее, а потому 
уверен в своей неуязвимости. И 
даже не так важно, тебя лично 
это касается или кого-то друго-
го. Чужая обида иногда ранит 
ещё больнее. Как быть в такой 
ситуации?

Вот и сейчас наших паралим-
пийцев жестоко обидели. Спорт-
смены-инвалиды оказались ли-
шены своей мечты. Их не пустят 
на всемирные соревнования в 
Рио-де-Жанейро. Какие бы аргу-
менты при этом ни звучали, всем 
понятно: совершается несправед-
ливость. Очевидно и то, какие 
силы стоят за этим решением, 
какое давление идёт на различ-
ные спортивные организации, кто 
диктует всем свою волю на пра-
вах сильного и богатого. 

А ведь в похожей ситуации 
и с очень похожим оппонентом 
герой фильма «Брат-2» Данила 
Багров рассуждал так:

— Вот скажи мне, америка-
нец, в чём сила? Разве в день-
гах? У тебя много денег — и 
чего? Ты сильнее стал? Нет, не 
стал. Потому что правды за то-
бой нет.

Да, он прав, Данила Багров, 
ощущение своей правды — это 
и есть сила. Это и есть выход 

из таких ситуаций. А конкретные 
варианты могут быть разными.

Например, наших основных 
олимпийцев тоже пытались вы-
ставить в жалком виде: уполо-
винили состав, убрали многих 
сильнейших. Но те, кто остал-
ся, не стушевались и выступи-
ли так, будто не заметили ника-
ких происков. Заняли такое же 
высокое место, как и в прош-
лый раз. 

Обескураженными оказались 
как раз противники. Особенно, 
когда попытались не заметить 
наших успехов, представить 
картину так, будто нас вообще 
не было на Олимпиаде. Это не-
мецкая газета «Бильд» напеча-
тала итоговую таблицу соревно-
ваний в таком виде, что вместо 
России там оказалась Герма-
ния. В очень неприглядной роли 
в итоге выступили сами фаль-
сификаторы. Это метко проком-
ментировал в своём блоге ви-
це-премьер Дмитрий Рогозин: 
«Тот самый случай, когда газета 
считает своих читателей идио-
тами. Наверное, и про 1945 год 
эти борзописцы написали, что 
их страна поднялась на почёт-
ное 2-е место».

Конечно, нашим паралимпий-
цам сейчас тяжелее, чем дру-
гим. Но их есть кому поддер-
жать, и они всё равно сильнее 
своих противников.

Cвой взгляд

«Нет, не сильнее
ты, потому 
что правды 
за тобой нет!»

Валерий 
КОНОВАЛОВ

съёмках или после них в их жизни 
происходило много необъяснимых 
вещей. Вы с таким сталкивались?

— В этом плане мне, увы, расска-
зать нечего. (Улыбается.) У меня в 
жизни всё достаточно банально и 
прозаично — может быть, потому, 
что я не верю в приметы и суеверия. 
И подобных предубеждений перед 
началом съёмок у меня тоже не было. 

«С Гармашем работать 
замечательно»

— В вашей героине в сериале, 
если я правильно поняла, вас боль-
ше привлекла не её профессия, а её 
личность, её человеческая история?

— Да, всё как-то так сложилось. 
Был предложен интересный сце-
нарий, интересный характер. Не-
банален и род деятельности геро-
ини. К тому же у меня появилась 
счастливая возможность порабо-
тать с Сергеем Леонидовичем Гар-
машем. Мы с ним на съёмках ни-
когда ещё не пересекались. 

— А вы уже знали, что будет сни-
маться Гармаш?

— Да, мне сразу озвучили, что 
главную мужскую роль будет 
играть Сергей Леонидович. 

— Сложно с ним работать? Гово-
рят, у него непростой характер…

— Нет, что вы! Работать с ним 
замечательно. Сергей Леонидо-
вич столько всего придумывает, 
и в нём столько энергии! Он по-
стоянно вносит какие-то инте-
ресные предложения, когда мы 
обсуждаем очередную сцену. По-
мимо того что он потрясающий 
актёр, он ещё и замечательный 
партнёр, который может приду-
мать какие-то интересные дета-
ли не столько своему персонажу, 

сколько моей героине. При этом 
он никогда не навязывает своего 
мнения, а предлагает всё очень 
тактично, мы имеем возможность 
всё обсудить. Это здорово, что мы 
вот так можем с ним партнёрство-
вать и никто не тянет одеяло на 
себя, никто ничего никому не до-
казывает. А такое, кстати, очень 
часто бывает, когда снимаешься 
с молодыми артистами. 

Самая желанная роль

— Я слышала от нескольких акт-
рис сетования на то, что женщину в 
кино обычно отодвигают на второй 
план, что она в картине в лучшем 
случае подруга главного героя…

— Не могу с этим согласиться. 
Тут, скорее, кому как повезёт. 

— А как вы сами обычно выбира-
ете роли? Каждый год выходит по 
несколько успешных фильмов с ва-
шим участием, и ваши персонажи в 
них всегда получаются яркими.

— У меня один критерий в этом 
вопросе: впечатление от сценария. 
Иногда читаешь сценарий, и всё в 
нём вроде бы правильно, а впечат-
ления не остаётся совсем. Прочла 
— и забыла, а есть такие, которые 
не оставляют тебя; вот именно в 
таком материале и хочется уча-
ствовать. 

— Какую роль вам очень хотелось 
бы сыграть?

— Думаю, что в скором времени 
мы либо сами с друзьями напишем 
такую роль для меня специально, 
либо однажды мне её предложат. 
Но что именно это будет за персо-
наж, я пока сама не знаю. 

Беседовала Екатерина Шитикова
Фото Вадима Тараканова и предоставлены 

PR-отделом НТВ (ИА «Столица»)

Смогла бы 
я побриться 
наголо? 
Не могу ответить 
на этот вопрос

«Вот скажи мне, американец, в чём сила?» Кадр из фильма 
«Брат-2» 

В боевике «Росомаха: Бессмертный»
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В Некрасовке 
пострадал водитель

Днём 21 августа в районе 
Некрасовка на перекрёстке 
улиц Липчанского и Недору-
бова столкнулись две ино-
марки: «Ауди А80» и БМВ-
525. В результате скорая по-
мощь увезла девятнадцати-
летнего водителя «Ауди» в 
15-ю больницу с ушибом шеи.

На Ставропольской 
столкнулись 
две «четвёрки»

Утром 22 августа води-
тель «Жигулей» четвёртой 
модели ехал по Ставро-
польской улице со стороны 
Чагинской. Напротив дома 
82 он по неустановленной 
причине выехал на встреч-
ную полосу, где его маши-
на столкнулась с другим ав-
томобилем такой же моде-
ли. В результате 41-летняя 
пассажирка второй «четвёр-
ки» получила перелом пле-
ча. Скорая доставила жен-
щину в 15-ю больницу.

Попала 
под «Фольксваген» 
на Люблинской

Вечером 22 августа на 
Люблинской улице води-
тель «Фольксвагена», дви-
гаясь со стороны Новочер-
касского бульвара, недале-
ко от пересечения с улицей 
Перерва сбил девушку, пе-
реходившую дорогу по «зе-
бре». Водитель ехал на зе-
лёный свет, а вот красный 
сигнал для пешеходов на 
светофоре в момент ДТП 
не работал. Пострадавшую 
доставили в больницу с уши-
бом грудной клетки и други-
ми травмами.

Сбил велосипедиста 
на Перервинском 
бульваре

22 августа в половине 
десятого вечера мужчи-
на, управляя автомобилем 
«Ниссан Кашкай», двигался 
по Перервинскому бульвару. 
Поворачивая во двор дома 
15, корп. 1, он сбил семилет-
него велосипедиста, пересе-
кавшего дворовый проезд. 
Мальчика доставили в дет-
скую больницу с сотрясени-
ем мозга и ушибами.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

АнекдотыСканворд

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru

Звоните: 
(495)681-3328, 
(495)681-3970

«Мы с тобой 
одна семья»

Фотоконкурс

«Юго-Восточный курьер» продолжает 
фотоконкурс. Он называется «Мы с тобой одна 
семья». Присылайте нам забавные снимки ваших 
домашних животных, обязательно с вашими 
близкими людьми — детьми, сёстрами, братьями, 
папами, мамами и т.д. 
Адрес: uvkurier@mail.ru. 
Формат: jpeg. 
Напишите пару слов о себе. 
Снабдите снимок крат кой и небанальной 
подписью. 
Лучшие фото публикуем на страницах газеты. 
Победителей ждут сюрпризы.

По горизонтали: Запевала. 
Бас. Антилопа. Калька. Отпуск. 
Академик. Тарас. Сорока. Во-
лан. Щур. Модник. Мина. Тори. 
Отец. Тутак. Магазин.

По вертикали: Ассортимент. 
Пародист. Свиток. Владыка. 
Окот. Рем. Красавица. Алиса. 
Дон. Леер. Брошь. Мощи. Кри-
кун. Слава. Карабин.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

— Я кухню всегда назы-
ваю театром, потому что 
кухня — это второй поли-
гон для творчества, осо-
бенно для мужика, — го-
ворит заслуженный артист 
России Роман Мадянов. 
— Если для женщины го-
товка — это обязанность, 
то когда мужик приходит 
на кухню, и рождается 
всякая заморочка. Впро-
чем, таких пирогов, ка-
кие жарила моя ба-
бушка-казачка, 
я больше ни-
где не встре-
чал. Теста у 
неё было ми-
нимум, всё 
остальное — 
начинка. Пи-
рог можно было 
есть и холодным, и 
тёплым, и горячим — ка-
ким угодно. Сковородка 
одна, чугунная, смазыва-
ется, разогревается, на неё 
кладётся тончайший лист 
теста, туда выкладывает-
ся начинка — с капустой, 
с осетриной, с сазаном, — 
накрывается другим ли-
сточком теста и скрепля-
ется чуть-чуть. И готовит-
ся вторая сковородка, та-
кая же чугунная, с маслом. 
Когда та сторона пиро-
га прожаривается, сково-
родку в сковородку пере-

ворачиваешь — и жарится 
вторая сторона. Если пи-
рог не съедался, то на сле-
дующий день его из хо-
лодильника вытаскива-
ешь — и с горячим слад-
ким чаем… Ничего слаще 
не едал. Пицца по сравне-
нию с ним — ничто.

А ещё Роман рассказал, 
что очень любит рыбалку 
и с удовольствием гото-
вит блюда из рыбы. Вот, 
например, рецепт суда-
ка, запечённого с сыром.

300 г филе судака про-
пустить через мясорубку 
вместе с двумя луковица-
ми. Добавить 100 г твёр-
дого сыра, потёртого на 
тёрке, 70 г сливочного 
масла, соль, перец. Мас-
су делим на две части, в 
одну добавляем петрушку 
и укроп. В сковороду, сма-
занную маслом, выкла-
дываем слой с зеленью, а 
потом слой без неё. Запе-
каем в духовке до готов-
ности. При подаче укра-
шаем лимоном, зеленью, 
оливками.

Ирина МИХАЙЛОВА

от актёра Романа 
Мадянова

Мало кто знает, но послед-
ний, самый главный покемон 
находится в кабинете психи-
атра.

— Официант, мы с су-
пругой отмечаем 25 лет 
совместной жизни. Какое 
вино вы можете нам пред-
ложить?

— Давайте сначала опре-
делимся: вы хотите праздно-
вать или забыть?

Разработан самый грозный 
предупреждающий дорожный 
знак: «Внимание! Инспектор 
взял ипотеку!»

Таксист подвозит извест-
ного в городе миллионера. 

Тот расплачивается ровно по 
счётчику. Таксист:

— Я вчера вашего сына 
подвозил, так он мне 
100 долларов на чай оставил.

— Ну так что вы хотите: 
у него папа миллионер, а я 
сирота.

На самом деле научить-
ся исполнять индийские тан-
цы просто. Представьте, что 
вкручиваете одной рукой 
лампочку, а другой гладите 
собаку.

— Ну ты и свадьбу отгро-
хал! Откуда столько денег?

— Да я давно откладывал 
на чёрный день. И вот он 
пришёл...

Джесси любит устроиться на ручках. Фото прислала 
Инна Красногорцева с Люблинской улицы

Судак, запечённый 
с сыром
Звёздный рецепт


